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В ЧЕСТЬ ЛЕНИНСКОГО ЮБИЛЕЯ
ТРУДЯЩИЕСЯ ОБЛАСТИ РАЗВЕРНУЛИ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ

З А  Д О С Т О Й Н У Ю  В С Т Р Е Ч У  С Л А В Н О Й  Г О Д О В Щ И Н Ы

УСПЕШНО ЗАВЕРШИМ ПЯТИЛЕТКУ
Собравшись в центре об

щественно-политической ра
боты вахты, лесозаготови
тели нашей бригады с боль
шим вниманием ознакоми
лись с постановлением ЦК 
КПСС «О ЦО-й годовщине 
со дня рождения Владими
ра Ильича Ленина».

«Подготовка и празднова
ние славной годовщины, — 
говорится в нем, — призва
ны всемерно способствовать 
дальнейшему развитию тру
довой и общественной ак
тивности народа, мобилиза
ций усилий на выполнение 
плана 1980 года," создание 
хорошей основы для успеш
ного старта одиннадцатой 
пятилетки».

Завершается четвертый 
год пятилетки. Для нашего 
коллектива он был очень 
успешным. Применяя вах
товый метод разработки ле
сосек, новые валочные ма
шины и трелевочные агре
гаты, мы заготовили более 
90 тысяч кубометров. А  все
го на счету бригады свыше 
100 тысяч кубометров. Годо
вое обязательство выпол
нили на месяц раньше. До

полнительно планируем за
готовить не менее 5 тысяч 
кубометров леса.

Уходящий год стал для 
коллектива и периодом ста
новления. Слаженно труди
лись все отдельные звенья, 
мы нашли взаимопонима
ние, помогали друг другу в 
трудную минуту. А  такое 
время было, особенно в на
чале вахтового периода, ко
гда внедряли новую техни
ку.

Постановление ЦК КПСС, 
решения ноябрьского
(1979 г.) Пленума ЦК КПСС 
обязывают нас и в дальней
шем повышать эффектив
ность и качество работы, ук
реплять дисциплину и орга
низованность, усиливать 
личную ответственность за 
порученное дело. Вахта Не- 
магин Бор — наш постоян
ный участок работы на 
протяжении ближайших 
шести лет, то есть на всю 
одиннадцатую пятилетку. 
Имея перед собой четкую 
перспективу, мы будем и 
впредь эффективно разра
батывать лесосеки, добьем
ся высокой выработки на

каждый агрегат, освоим ме
ханизированную заготовку 
древесины.

Центр общественно-поли
тической работы на вахте 
по праву считается одним 
из лучших в Прикетье. Ле
сорубы вдали от дома и се
мьи имеют возможность чи
тать свежие газеты, смотрят 
телепередачи в цветном 
изображении, всегда в кур
се последних внешнеполити
ческих и всесоюзных изве
стий.

В ответ на постановление 
ЦК КПСС «О 110-й годов
щине со дня рождения Вла
димира Ильича Ленина» 
развернем социалистиче
ское соревнование за до
стойную встречу славной 
годовщины. В честь ленин
ского юбилея к 22 апреля 
выполним план четырех ме
сяцев по заготовке древеси
ны, сделаем все, чтобы ус
пешно справиться с обяза
тельствами завершающего 
года пятилетки. ;

В. ШМАЙКОВ, 
бригадир вахтового уча
стка Немагин Бор Ингу- 

зетского леспромхоза.

Позывные комсомольско-молодежного субботника

На пусковом  
о б ъ е к т е

Сорок пять комсомоль
цев из Коже вниковской 
ПМК-821 в прошедшую суб
боту работали на пусковом 
объекте — Ювалинской
средней школе. Занятия в 
новой школе начнутся в 
третьей учебной четверти, а 
пока молодые строители за
канчивали здесь последние 
работы: мыли окна, подго
няли двери, утепляли клас
сы. Руководил комсомоль
цами и контролировал их 
работу секретарь комитета 
ВЛКСМ передвижной мех- 
колонны Александр Карпа- 
чев; по профессии — строи
тельный мастер.

Все заработанные комсо
мольцами деньги перечис
лены в фонд международ
ной солидарности со страна
ми, борющимися за свою 
национальную и экономиче
скую независимость. Это 
тем более знаменательно, 
что дела и помыслы нашей 
молодежи всецело отвеча
ют духу постановления ЦК 
КПСС «О 110-й годовщине 
со дня рождения Владимира 
Ильича Ленина», опублико
ванного в печати. Жить и 
работать по-ленински — 
так решили молодые строи
тели.

Вместе со всем 
к о л л е к т и в о м

Молодые рабочие совхоза 
имени X X II съезда КПСС 
встретили комсомольский 
субботник на своих обыч
ных местах. Лишь две не
большие группы ребят вы
полняли в этот день специ
альные задания: одна соби
рала и отгружала металло
лом, другая на территории 
совхозного детского сада 
сооружала снежный городок 
к Новому году. Необычность 
же субботника заключалась 
в том, что в нем приняли 
участие все коммунисты и 
многие другие рабочие хо
зяйства. Официально суб
ботником руководила секре
тарь совхозного 1сомитета 
ВЛКСМ Лидия Логунова, 
но, естественно, не без по
мощи партийного комитета 
и администрации. Создан 
значительный задел для то
го, чтобы, работая по-ленин
ски, успешно завершить и 
1980 год, и пятилетку в це
лом.

В. ЦЫГАНОВ,
секретарь Кожевников-
ского райком?. ЦЛКСМ.

€  з а д о р о м  
комсомольским

Едва окончились занятия 
в Шегарской средней школе, 
как старшеклассники боль
шой группой направились к 
областному Дому инвалидов, 
который вот-вот должен 
быть сдан в эксплуатацию. 
С утра там уже работали 
молодые строители местной 
механизированной колонны. 
Школьники и производст
венники красили помеще
ния, убирали строительный 
мусор — словом, готовили 
здание к сдаче приемной ко
миссии. Большая часть ком
сомольцев и молодежи рай
центра в день субботника 
трудилась на своих рабочих 
местах. Парни и девушки 
работали споро, весело, вы
сокопроизводительно. Это и 
понятно: ведь многие из 
них приняли на завершаю
щий год десятой пятилетки 
и к 110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина по
вышенные социалистиче
ские обязательства. И уже 
начали их выполнять.

А. ГЕРАСИМОВ, 
член штаба по подведе
нию итогов комсомоль
ско-молодежного суббот

ника.
Шегарский район.

Т о н  з а д а ю т  
м о л о д е ж н ы е

Митингом в Белом Яре 
открыли субботник комсо
мольцы Верхнекетского 
района. Молодежь райцент
ра решила в этот день рабо
тать на самых горячих 
точках —  в животноводстве 
и строительстве. К концу 
дня 120 тонн кормов было 
подвезено к ферме Белояр
ского совхоза—это двухме
сячный запас, а дАя строек 
поселка со станции вывезли 
10 тысяч штук кирпича.

Молодые лесозаготовители 
трудились на своих рабо
чих местах. Самой высокой 
выработки достигла комсо
мольско-молодежная брига
да Н. М. Воронова из Асла- 
новского леспро?лхоза:
сменное задание выполнено 
на 130 процентов. Значи
тельно перевыполнила
дневную норму бригада 
А. М. Филимонова из того 
же леспромхоза.

Ударно на разделке дре
весины поработала бригада 
А. Д. Григорьева из Асла- 
новского леспромхоза. К 
открытию областной комсо
мольской конференции кол
лектив обязался выполнить 
пятилетнее задание.

Более трех с половиной 
тысяч комсомольцев и мо

лодежи района приняло 
участие в комсомольском 
субботнике, свыше двух ты
сяч трудилось на своих ра
бочих местах. В фонд соли
дарности перечислено 1.700 
рублей.

Рапортуя о выполненных 
заданиях, комсомольско- 
молодежные бригады лес
промхозов заверили, что са
мый ответственный — зим
ний—период на лесозаготов
ках они сделают ударным и 
еще шире развернут сорев
нование в честь 110-й годов
щины со дня рождения 
В. И. Ленина.

В. СМИРНОВ,
первый секретарь Верх
некетского райкома 

ВЛКСМ.

О т л и ч и л и с ь
лидеры

Ударная вахта в честь 
60-летия Томской комсо
мольской организации ус
пешно прошла на промыш
ленных предприятиях обла
стного центра. Свыше 80 ты
сяч молодых томичей при
няли участие в комсомоль
ском субботнике. В этот 
день выпущено продукции 
на 400 тысяч рублей.

«Юбилею томского ком
сомола—наивысшую произ
водительность труда!»—под 
таким девизом трудились 
молодые производственники 
объединения «Контур». По
бедителем признана комсо
мольско-молодежная брига
да из цеха № 1 Виктора 
Сальникова. Отличных ре
зультатов бригада добилась 
в день субботника, выпол
нив сменное задание на 120 
процентов.

Встав на ударную вахту в 
честь 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина, 
коллектив, возглавляемый 
В. Сальниковым, решил к 
этому дню завершить пяти
летнее задание.

На заводе резиновой обу
ви отличилась комсомоль
ско-молодежная , бригада 
Натальи Агафоновой из сбо
рочного цеха. Обязательство 
выпустить за смену 2.730 
пар резиновой обуви значи- 
чительно перекрыто. Днев
ная выработка составила 
115 процентов.

Бригады Виктора Сальни
кова и Натальи Агафоновой 
— лидеры не только в сво
их производственных кол
лективах. По итогам сорев
нования комсомольско-мо
лодежных бригад за первое 
полугодие с/т признаны 
лучшими в городе.

Бригада Н. Агафоновой 
стала у себя на заводе ини
циатором пересмотра обя
зательств в честь 110-й го
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина.

Т. ЗУБОВА.

НАШ СО ВРЕМ ЕН Н И К

Р А Ц И О Н А Л И З А Т О Р
32 года работает Васи

лий Филиппович Драгун 
слесарем-ремонтником в 
одном и том же цехе. Те
перь даже невозможно 
сосчитать все его рацио
нализаторские предложе
ния, которые воплощены 
здесь. Трудно определить 
общий экономический 
эффект от внедрения 
этих новинок. А с чего 
начинались его творче
ские поиски?

— С самого простого, — 
вспоминает Василий Фи
липпович. — Задумывался 
над тем, как увеличить про
должительность службы от
дельных узлов механизмов.

Шлифовально-сборочный 
цех № 1 насчитывает де
сятки всевозможных стан
ков. И все они в конечном 
итоге работают на то, что
бы кольца подшипников 
были идеально прошлифо
ванными и отполированны
ми. А кольца .здесь самые 
разные. Громадные — для 
подшипников, . применяю
щихся на эскалаторах, мет
рополитенов. И мелкие, без 
которых не обходится даже 
техника в наших квартирах.

Очень трудная ситуация 
возникла в цехе, когда ему 
поручили шлифовать коль
ца подшипников для машин 
КамАЗа. Особо прочные’, с 
увеличенным количеством 
шариков, эти подшипники 
имеют на грани кольца спе
цифический желобок. Для 
его обработки цех получил 
два специальных шлифо
вальных станка из Ленин
града. Но выяснилось, что 
даже при трехсменной ра
боте эти станки не обеспе
чивают программу произ
водства.

Положение казалось без
выходным. И тогда В. Ф. 
Драгун приметил в цехе 
уже отслуживший свой 
срок, списанный шли
фовальный станок. Сле
сарь решил его приспосо
бить для обработки колец 
подшипников КамАЗа. А 
для этого нужно было пол
ностью переделать станок- 
ветеран. Требовалось изгото
вить специальную оснастку, 
придумать систему управле
ния. Особую сложность 
представляла электрическая 
схема. Скопировать ее у ле
нинградского станка оказа
лось невозможным. Поэтому 
электрики Олег Давыдов и 
Анатолий Сергеевич Бара- 
улин создали свою схему. 
Она оказалась простой и 
надежной.

Когда заново родившийся 
станок начал выдавать
продукцию, то выяснилось, 
что его производительность 
даже выще, чем у специ
альных станков. Вся про
грамма шлифовки колец
для подшипников КамАЗа 
делается теперь лишь в две 
смены.

Ценность Василия Филип
повича как рационализато
ра заключается еще и в 
том, что он сам воплощает 
в металле свои замыслы. 
Окончив ремесленное учи
лище по специальности «сле
сарь-ремонтник», Драгун за 
32 года достиг совершенства 
в этом деле. Но пока Васи
лий Филиппович усовер
шенствовал отдельные узлы, 
ему хватало на это вре
мени и знаний. Однако 
Драгун теперь предлагает 
для улучшения работы та
кие сложные варианты, что 
одному порой попросту не 
справиться. В цехе создана 
творческая бригада рацио
нализаторов, в которой вме
сте с Василием Филиппови
чем инженер Михаил Его
рович Таюкин, слесарь-ин
струментальщик Яков Си- 
дорович Мерц.

— Сейчас у нас замысел 
создать автоматическую ли
нию, — говорит В. Ф. Дра
гун, — которая бы объеди
няла цикл полировки, раз
магничивания и мойки ко
лец.

Основной узел этой линии 
уже сконструирован и рабо
тает. Раньше каждое колеч
ко после полировки вруч
ную укладывалось под раз
магничивание. Но дело это 
кропотливое, монотонное, и 
тяжело таскать ящики с 
кольцами. Теперь достаточ
но их загрузить в накопи
тель, и колечки одно за дру
гим сами катятся сначала 
на размагничивание, потом 
на мойку.

— Нам осталось скомпо
новать эту систему с поли
ровальными станками, — 
показывает В. Ф. Драгун. — 
И цикл будет замкнут.

Соревнуясь за достойную 
встречу 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина, 
творческая бригада рацио
нализаторов цеха на год 
раньше выполнила свой пя
тилетний план.

э. стойлов .
* * *

НА СНИМКЕ: В. Ф. Дра
гун.

Фото автора.
Подшипниковый завод.

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

У Т В Е Р Ж Д Е Н И Е
ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ
К О М И С С И Й

На оемшашя статей 23-й, 
24-й и 25-й Закона РСФ СР  
«О  выборах, в местные Со
веты народных депутатов 
РС Ф С Р» утверждены изби
рательные комиссии по вы
борам в Томский областной, 
в Томский городской и рай
онные Советы народных де
путатов г. Томска в составе 
представителей обществен
ных организаций и трудо
вых коллективов трудящих
ся.

В ТОМСКИЙ 
ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ

Председатель избиратель
ной комиссии Козырев Ми
хаил Степанович ■— от Том
ского областного совета 
профессиональных союзов.

Заместитель председателя 
избирательной комиссии 

■ Ннзамутдинова Фрулля Га- 
рифуловна — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих Томского электро
механического завода.

Секретарь избирательной 
комиссии Вологдин Евгений 
Андреевич — от организа
ции профессионального со
юза работников культуры 
Томской области.

Члены избирательной 
комиссии:

Анисимова Людмила
Алексеевна — от коллекти
ва медицинских работников 
поликлиники № 3 г. Том
ска.

Ковригин Борис Алек
сандрович — от организа
ции профессионального сою
за рабочих машиностроения 
и приборостроения Томской 
области.

Козловская Эрна Алек
сандровна — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служа
щих птицефабрики «Тугая- 
ская» Томского района.

Пудова Лидия Герасимов
на — от коллектива рабо
чих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих СУ-10 управления 
Химстрой.

Пулягина Элла Югановна
— от колхозников колхоза 
«Россия» Зырянского рай
она.

Решетняк Евгений Ва
сильевич — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служа
щих нефтегазодобывающего 
управления Стрежевой- 
нефть им. 50-летия СССР,

Сердюк Григорий Ильич
— от Томской областной ор
ганизации Добровольного 
общества содействия ар
мии, авиации и флоту.

Сигорская Нина Сергеев
на — от коллектива препо
давателей, студентов и слу
жащих Томского государст
венного педагогического ин
ститута им. Ленинского ком
сомола.

Тарасенко Владимир Пет
рович — от организации 
профессионального союза 
работников просвещения, 
высшей школы и научных 
учреждений Томской обла
сти.

Татаренко Екатерина
Емельяновна — от Ленин
ской районной коммуни
стической организации.

Чернов Иван Александро
вич — от Кожевниковской 
районной организации Все
союзного Ленинского Ком
мунистического Союза Мо
лодежи.

Шайдюк Николай Алек
сандрович — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служа
щих ПМК-1 производст
венно-научного объедине
ния Союзтомекмелиорация 
Томского района.

Шалавина Татьяна Дмит
риевна — от Томской обла
стной организации Всесоюз
ного Ленинского Коммуни
стического Союза Молоде
жи.

Шутов Владимир Адамо
вич — от коллектива рабо
чих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих Ингузетского леспром
хоза Верхнекетского рай
она.

В ТОМСКИЙ £ 
ГОРОДСКОЙ СОВЕТ

Председатель избиратель
ной комиссии Бычков Алек
сандр Петрович — от сту
дентов, профессоров, препо
давателей, научных работ
ников и служащих госуни- 
верситета.

Заместитель председателя 
избирательной комиссии 
Арбузов Николай Никола
евич — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих завода измерительной 
аппаратуры.

Секретарь избирательной 
комиссии Дашевский Лео
нид Сергеевич — от Том

ской городской КОММуНИСТИ- 
ческой организации.

Члены избирательной 
комиссии:

Данилова Людмила Нико
лаевна — от коммунисти
ческой организации завода 
резиновой обуви.

Дружинин Владимир
Трофимович — от организа
ции Добровольного обще
ства содействия армии, ави
ации и флоту объединения 
Томскоблбыттехника.

Инзель Аркадий Степа
нович -— от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих электротехнического 
завода.

Мухарьямова Римма Ни
колаевна — от организации 
профессионального союза 
работников госторговли и 
потребкооперации Томского 
горпромторга.

Олейник Николай Ивано
вич — от коммунистической 
организации Томского тер
риториального управления 
строительства.

Осинова Наталья Никола
евна — от организации про
фессионального союза рабо
чих электростанций и элек
тротехнической промыш
ленности производственно
го объединения Сибкабель.

Русак Ольга Антоновна — 
от организации Всесоюзного 
Ленинского Коммунистиче
ского Союза Молодежи ме
дицинского института.

Селюкова Антонина Йет- 
ровна — от Томской город
ской организации Всесоюз
ного Ленинского Коммуни
стического Союза Молоде
жи.

Таразанова Галина Мак
симовна — от организации 
профессионального союза 
рабочих автомобильного, 
тракторного и сельскохо
зяйственного машинострое
ния подшипникового завода.

Ханаш Валентина Михай
ловна — от городской орга
низации Общества Красно
го Креста.

В КИРОВСКИЙ 
РАЙОННЫЙ СОВЕТ

Председатель избиратель
ной комиссии Лушников 
Владимир Савельевич — от 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служа
щих обувной фабрики.

Заместитель председателя 
избирательной комиссии 
Кузнецов Владимир Саввич
— от коммунистической ор
ганизации электротехниче
ского завода.

Секретарь избирательной 
комиссии Брекотнин Петр 
Зотьевич — от Кировской 
районной коммунистиче
ской организации.

Члены избирательной 
комиссии:

Ахметова Таисия Сале
ховна — от организации 
профсоюза рабочих маши
ностроения и приборострое
ния производственного объ
единения «Контур».

Бурдачев Александр Ива
нович — от Кировской рай
онной организации Всесо
юзного Ленинского Комму
нистического Союза Моло
дежи.

Вон Людмила Григорьев
на — от коллектива сту
дентов, профессоров, препо
давателей, научных работ
ников и служащих поли
технического института.

Гайворонская Раиса Гри
горьевна — от коллектива 
учителей и технических ра
ботников средней школы 
№ 42.

Дума Галина Михайловна
— от коммунистической ор
ганизации механического 
завода.

Ромашов Валерий’ Нико
лаевич — от организации 
профсоюза рабочих строи
тельства' и промышленности 
стройматериалов ремонтно- 
строительного треста № 6.

Мусохранова Лира Алек
сандровна — от рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих элек
тролампового завода.

Попырин Владимир Ва
лентинович — от Кировско
го районного отделения 
Добровольного общества 
любителей книга РСФСР.

Скобликова Антонина 
Алексеевна —’ от первич

ной организации ДОСААФ 
завода режущих инструмен
тов.

Шестак Наталья Иванов
на — от организации Все
союзного Ленинского Ком
мунистического Союза Мо
лодежи Кировского райпи- 
щеторга.

В ЛЕНИНСКИЙ 
РАЙОННЫЙ СОВЕТ

Председатель избиратель
ной комиссии Хитринский 
Виталий Федорович — от 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих завода измеритель
ной аппаратуры.

Заместитель председателя 
избирательной комиссии 
Кумаритов Заур Никола
евич — от рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих речного 
порта.

Секретарь избирательной 
комиссии Кацуро Владимир 
Семенович — от Ленинской 
районной коммунистической 
организации.

Члены избирательной 
комиссии:

Кокорина Надежда Гри
горьевна — от рабочих, ин
женерно-технических ра
ботников и служащих про
изводственного объединения 
Томскгоршвейбыт.

Кисельникова Татьяна 
Валентиновна — от орга
низации профессионального 
союза работников госуч
реждений Государственного 
архива Сибири и Дальнего 
Востока.

Николаева Валентина 
Ивановна — от первичной 
организации ДОСААФ хи- 
мико - фармацевтического 
завода.

Степанова Наталья Юрь
евна — от рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих швейной 
фабрики.

Пичугин Александр Алек
сандрович — от организа
ции Всесоюзного Ленин
ского Коммунистического 
Союза Молодежи лесопро
мышленного комбината.

Островская Раиса Серге
евна — от Ленинской рай
онной организации Всесо
юзного Ленинского Комму
нистического Союза Моло
дежи.

Ухмылин Иван Иосифо-

SH4 — от организации про- 
>ессионального союза лес
ной, бумажной и деревооб

рабатывающей промышлен
ности мебельного комбина
та.

Храмцова Екатерина Пет
ровна — от организации 
профессионального союза 
рабочих местной промыш
ленности, коммунально-бы
товых предприятий фабри
ки «Сибирячка».

Чехстер Сергей Констан
тинович — от коммунисти
ческой организации завода 
резиновой обуви.

Чудинов Александр Ва
сильевич — от первичной 
организации общества «Зна
ние» . комбината хлебопро
дуктов.

В ОКТЯБРЬСКИЙ 
РАЙОННЫЙ СОВЕТ

Председатель избиратель
ной комиссии Лычагин Ва
силий Васильевич — от кол
лектива рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих производствен
ного объединения Сибка
бель.

Заместитель председателя 
избирательной комиссии 
Верецун Иван Васильевич 
— от коммунистической ор
ганизации подшипникового 
завода.

Секретарь избирательной 
комиссии Коковихин Вик
тор Алексеевич ■— от об
ластной организации про
фессионального союза ра
ботников культуры.

Члены избирательной 
комиссии:

Аксенова Альбина Ми
хайловна — от областной 
организации профессио
нального союза работников 
госучреждений.

Артамонов Владимир Ва
сильевич — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служа
щих гормолзавода.

(Окончание на 3-й стр.)

В ПОЛЕТЕ КОСМИЧЕСКИЙ КОРАБЛЬ «СОЮЗ Т»
16 декабря 1979 года в 

15 часов 30 минут москов
ского времени в Советском 
Союзе произведен запуск 
транспортного корабля «Со
юз Т » в беспилотном вари
анте.

Усовершенствованный ко
рабль «Союз Т » создан на 
базе пилотируемого ко
рабля «Союз». На корабле 
«Союз Т » установлены но
вые бортовые системы, в 
том числе радиосвязи, 
ориентации, управления 
движением и бортовой вы
числительный комплекс.

Космический корабль
«Союз Т » предназначен для 
проведения транспортных 
операций по обеспечению 
функционирования орби

тального комплекса «Са
лют» — «Союз».

Программой полета кораб
ля «Союз Т » предусмотрены 
комплексная эксперимен
тальная отработка новых 
бортовых систем в различ
ных режимах полета и со
вместная работа с орбиталь

ной научной станцией «Са- 
лют-6».

По данным телеметриче
ских измерений, бортовые 
системы корабля работают 
нормально. Центр управле
ния полетом ведет обработ
ку поступающей информа
ции.

(ТАСС).

ОБ ОТКРЫТИИ ОДИННАДЦАТОЙ СЕС
СИИ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ 
ДЕПУТАТОВ ШЕСТНАДЦАТОГО СОЗЫВА

Одиннадцатая сессия областного Совета народных де
путатов открывается 21 декабря 1979 г., в 10 часов, в До
ме политического просвещения обкома КПСС (ул. Карла 
Маркса, 14).
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К А Ч Е С Т В О  Р А Б О Т Ы -
Как уже сообщалось, оче

редной V  пленум обкома 
КПСС обсудил вопрос «Ито
ги ноябрьского (1979 г.) 
Пленума ЦК КПСС и зада
чи областной партийной ор
ганизации, вытекающие из 
постановления Пленума ЦК 
и речи на нем Генерально
го секретаря ЦК КПСС то
варища Л. И. Брежнева». С 
докладом выступил член 
ЦК КПСС, первый секре
тарь обкома партии Е. К. 
Лигачев.

Б общественно-политиче
ской жизни нашей страны, 
отметил докладчик, про
изошли два важных со
бытия: состоялись Пле
нум ЦК КПСС и сессия 
Верховного Совета СССР. 
Пленум ЦК КПСС рассмот
рел ход реализации устано
вок XX V  съезда КПСС по 
вопросам экономической 
политики партии, наметил 
пути и средства ликвида
ции узких мест в развитии 
народЙого хозяйства, а сес
сия Верховного Совета 
СССР после обсуждения 
проектов плана и бюджета 
на 1980 год законодательно 
закрепила принятые реше
ния.

На Пленуме ЦК КПСС 
выступил Генеральный се
кретарь ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев. В своей 
глубоко содержательной ре
чи Л. И. Брежнев дал мар
ксистско-ленинский анализ 
экономического и политиче
ского положения в стране, 
отметил огромные успехи в 
коммунистическом строи
тельстве, определил задачи, 
стоящие перед важнейшими 
отраслями экономики СССР.

Решения Пленума ЦК 
КПСС и сессии Верховного 
Совета СССР, речь това
рища Л. И. Брежнева встре
чены единодушным одобре
нием народа. Трудящиеся 
Томокой области целиком и 
полностью поддерживают 
внутреннюю и внешнюю по
литику партии, деятель
ность ЦК КПСС, Политбюро 
ПК, Генерального секрета
ря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева.

Пленум ЦК КПСС, 
вскрыв огромные резервы 
для успешного движения 
экономики вперед, подчер
кнул, что для их использо
вания необходим прежде 
всего подъем уровня уп
равления. Важные и кон
кретные меры по улучше
нию планирования и всего 
хозяйственного механизма 
определены постановлением 
ЦК КПСС «О дальнейшем 
совершенствовании хозяйст
венного механизма и зада
чах партийных и государ-| 
ствевных органов», поста-1 
новлением ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «Об 
улучшении планирования и 
усилении воздействия хо
зяйственного механизма на 
повышение эффективности I  
производства и качества ра
боты». Перестройка хозяй
ственного мехайизма, ука
зывалось на ноябрьском 
Пленуме ЦК КПСС, пред
ставляет собой крупную хо
зяйственно - политическую 
задачу. Предстоит большая 
и длительная организатор
ская, массово-политическая 
работа на предприятиях 
промышленности, строи
тельства, в научно-исследо
вательских организациях. 
Нужно, подчеркнул док
ладчик, чтобы бюро й се
кретариат обкома КПСС, 
райкомы, горкомы КПСС, 
партийные организации взя
ли осуществление этих по
становлений ., под неослаб
ный контроль.

В докладе дается подроб
ный анализ в свете реше
ний ноябоьекого Пленума 
ПК КПСС положения дел в 
народном хозяйстве области. 
Опережающими темпами 
развиваются отрасли про
мышленности, определя
ющие научно-техниче
ский прогресс, в первую 
очередь машиностроение, 
химическая и нефтяная 
промышленность. Возросли 
объемы работ по поиску и 
добыче нефти. За четыре го
да пятилетки страна полу
чит от томичей 1,4 млн. 
тонн нефти сверх, плана. 
Полным ходом идет строи
тельство Томского нефте
химического комбината. 
Промышленность области в 
текущей пятилетке освоила 
свыше 600 новых изделий, а 
170 устаревших снято с про
изводства. Улучшилось ка
чество выпускаемой про
дукции. 396 изделий — 12
процентов от общего объ
ема—носят государственный 
Знак качества. Значитель
но возросли возможности 
и темпы решения важней
ших социальных задач — 
строительство жилья, раз
витие торгового и бытового 
обслуживания. Дальнейшее 
развитие получила наука, 
новый качественный этап 
которой отмечен созданием 
в Томске филиалов Сибир
ского отделения Академии 
наук СССР, Всесоюзного он
кологического научного цен
тра Академии медицинских 
наук СССР. Принято реше
ние об открытии в Томске 
филиала кардиологического 
центра АМН СССР.

Высокие рубежи в разви
тии народного хозяйства 
области определены на 
1980 год. По добыче нефти 
мы должны выйти на 11 
млн. тонн, т. е. увеличение 
составит 20 процентов.

Производство древесных 
плит увеличится в 2,8 раза. 
Рост производства на пред
приятиях машиностроения 
планируется от 3 до 10 про
центов.

В 1980 году намечено ос
воить производство ряда 
новых прогрессивных видов 
'продукции. Запланирован 
выпуск первых тысяч тонн 
полипропилена. Предстоит 
выполнить большую про
грамму капитального строи
тельства. Причем почти весь 
прирост промышленного 
производства и- капитально
го строительства предусмат
ривается получить за счет 
увеличения производитель
ности труда.

Задачи 1980 года непро
стые, отметил докладчик, 
к тому же в текущем году 
положение дел с выпол
нением планов в промыш
ленности, капитальном 
строительстве, в сельском 
хозяйстве складывается 
весьма трудным. Очень 
серьезно пострадали от дли
тельного наводнения сырье
вые отрасли промышленно
сти и сельское хозяйство се
верных районов. Но дело не 
только в этом. Главную 
причину отставания ряда 
•объединений и предприя
тий, как на это указал но
ябрьский Пленум ЦК 
КПСС, следует искать 
прежде всего в серьезных 
недостатках стиля и мето
дов руководства и управле
ния сложными хозяйствен
ными и социальными про
цессами.

К примеру, коллекти
вы подшипникового, ма
нометрового заводов ряд 
лет работали устойчиво, 
лидировали в социалисти
ческом соревновании, а в 
текущем году из месяца в 
месяц не выполняют плано
вые задания. Руководители 
предприятий не наладили в 
условиях возникших труд
ностей в материально-тех
ническом снабжении дело
вые связи с поставщиками 
комплектующих деталей и 
узлов, не подготовились 
должным образом к выпу
ску новых изделий. Не обес
печили должного контроля 
хозяйственной деятельности 
администрации парткомы 
этих заводов. >■

Нельзя не видеть, что у 
отдельных руководящих 
работников сложились свое
образные штампы в управ
лении производством, по
пытки путем приказов и 
мероприятий создать впе
чатление инициативы и де
ловитости там, где требуют
ся настойчивость и упор
ство,̂ “ сйгтетатйчность в ра
боте. Десятки распоряже
ний изданы объединением 
Томокстройматериалы по 
увеличению производства и 
улучшению качества глиня
ного кирпича, но положе
ние не меняется. За это 
должен нести ответствен
ность тов. Козлов, которому 
доверено руководство этим 
объединением.

Активную позицию в воп
росах борьбы за план обя
заны’ занимать партийные 
комитеты. Им прежде всего 
следует поднимать ответст
венность руководящих кад
ров за овладение ленинской 
наукой управления, новы
ми, совершенными метода
ми руководства, за внедре
ние прогрессивных техно
логий, комплексное разви
тие предприятий.

Эффективное развитие 
экономики, подчеркнул
Е. К. Лигачев, во многом 
зависит от умения правиль
но выбирать пути решения 
задач, определять приори
теты в развитии народного 
хозяйства. Одним из клю
чевых участков нашей ра
боты, как отмечалось на 
Пленуме ЦК. является даль
нейшее развитие топливно
сырьевой базы, энергетики,, 
рациональное и экономное 
расходование тепла и энео- 
гии. Отсюда вытекает необ
ходимость ускоренного стро
ительства комплекса даль
него теплоснабжения и мо
дернизации ГРЭС .в г. Том
ске, ужесточения контроля 
и спроса за экономное и 
бережное расходование топ
лива, электроэнергии, разра
ботки и выпуска высокоэко
номичных топливно-энерге
тических установок.

Но исключительно важ
ной задачей для областной 
партийной организации в 
свете требований Пленума 
ЦК КПСС остаются поиск и 
добыча нефти. В соответст
вии с решениями XXIII, 
X X IV  и XXV съездов КПСС 
в нашей области за годы 
8-й, 9-й, 10-й пятилеток
проведены большие работы 
по созданию материальной 
базы геологии, нефтяной 
промышленности, которые 
превратили Томскую об
ласть в один из важных и 
перспективных нефтедобы
вающих районов страны.

Для развития нефтяной 
промышленности области 
выделяются крупные мате
риальные и денежные сред
ства. Но отдача их недо
статочна, нефтяники и 
геологи области не выпол
няют социалистические обя
зательства по приросту за
пасов и добычи нефти. Ру
ководители объединения 
Томскнефть, геологического 
управления вместо концен
трация сил и средств на ре
шающих направлениях
распыляют их в погоне за
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сиюминутными выгодами. 
Только этим можно объяс
нить, что на Вахском место
рождении, которое находит
ся в промышленной разра
ботке четыре года, добь!ча 
нефти за это время состави
ла лишь 0,5 млн. тонн. Ру
ководители объединения не 
использовали также воз
можностей, которые откры
вались перед ними в ре
зультате досрочного стро
ительства нефтепровода и 
линии электропередачи на 
Васюганскую группу место
рождений. Имея больше 
бригад и станков, достаточ
ное количество ресурсов, 
объединение пробурило 
скважин меньше, чем в про
шлом году. Топчется на ме
сте и геологическое управ
ление. Ответственность за 
это должны нести прёжде 
всего лично тт. Мержа и 
Иванов и их заместители 
тт. Покидов, Додонов, кото
рые плохо занимаются воп
росами бурения скважиц, 
ведут это дело без должной 
инициативы и размаха. 
Слабо работают с коллек
тивами буровиков, не повы
шают ответственность их 
руководителей и специали
стов за план отдел обкома 
КПСС, Стрежевекой гор
ком КПСС, Каргаеокский 
райком КПСС. Предстоит 
большая работа по устране
нию недостатков, по моби
лизации коллективов на вы
полнение в 1980 году резко 
растущих объемов бурения, 
которые составят у нефтя
ников 640 тыс. метров, а у 
геологов ■— 140 тыс. метров.

Узким местом в обустрой
стве нефтепромыслов стали 
автомобильные дороги.
Строительное управление 
№ 9,17 не выполнило плана 
сооружения автодорог. Его 
руководитель тов. Маслов 
не решает целевых задач, 
строит сразу несколько до
рог, растягивая сроки их 
ввода в эксплуатацию на 
несколько лет, не проявляет 
должной заботы о бытовых 
условиях строителей.

Особую озабоченность, 
сказал далее Е. К. Лигачев, 
вызывает положение дел 
в лесной промышленности. 
Объединение Томлеспром, 
управления лесного хозяй
ства и топливной промыш
ленности в текущем году 
допустили 'большое отстава
ние в выполнении планов 
производства и поставок 
продукции народному хо
зяйству, снизили произво
дительность труда. Это от
носится прежде всего к 
предприятиям Верхнекет- 
екого, Асиновского, Перво
майского, Парабельского, 
Кривошеинского и Ленин
ского районов. Ни объеди
нение, ни областные управ
ления не добились такого 
уровня руководства, кото
рый обеспечивал бы сла
женную работу в самых 
сложных условиях, не уст
ранили серьезных недостат
ков в работе управленче
ских звеньев. В объедине
нии Томлеспром (тт. Глаза- 
чев, Савин) медленно нара
щиваются объемы перера
ботки древесины, слабо ор
ганизована разделка древе
сины в крупных центрах 
разделки в гг. Асине, Кол- 
пашеве, Томске, р. п. Мом
чило. Не в полной мере ис
пользуются для увеличения 
заготовки и вывозки леса 
такие оправдавшие себя 
формы работы, как вахто
вый метод и тоанспортные 
комплексы. На многих 
предприятиях лесной от
расли не уменьшаются по
тери рабочего времени, име
ют место проявления бес
хозяйственности, наруше
ний тэудовой и производст
венной дисциплины.

В настоящее время в лес
ной отрасли области ведется 
настойчивая работа по пре
одолению отставания, вы
полнению плана IV  кварта
ла и 1980 года. Зима — ре
шающий период в работе 
лесозаготовителей. Необхо
димо выполнить 70 процен
тов годового объема работ 
по вывозке леса, создать 
хороший задел. Естественно, 
что лесозаготовителям в ре
шении этих сложных задач 
требуется оказать серьез
ную помощь со стороны 
всех областных, районных 
организаций, призванных 
обслуживать работников 
этой отрасли, партийных и 
советских органов на ме
стах, средств массовой про
паганды и информации.

Исходя из решений но
ябрьского Пленума ЦК 
КПСС, важные задачи опре
делены в докладе Е. К. Ли
гачева по улучшению рабо
ты транспорта. В области 
медленно сокращаются про
стои вагонов. Особенно пло
хо разгружают вагоны пред
приятия управления пи
щевой промышленности, 
кондитерская фабрика, уп
равление хлебопродуктов, 
ГПЗ-5, объединение Томск
нефть. Немало простоев по 
вине самих железнодорож
ников (тт. Путятов, Дени
сов).

Речники, авиаторы и ав
томобилисты области рабо
тают с высокой отдачей. 
Вместе с тем их матери
альная база, оснащенность 
техникой уже не обеспечи
вают растущих потребно
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стей геологов, нефтяников, 
строителей, лесозаготовите
лей.

Необходимо активно и- 
серьезно заняться сооруже
нием причалов, посадочных 
полос, баз горючего, улуч
шить организацию работы и 
использование транспорт
ных средств, ускорить стро
ительство автомобильных 
дорог, в том числе зимних. 
Областному управлению 
автомобильного транспорта 
(тов. Бурцеву) следует бо
лее высокими темпами на
ращивать объемы перево
зок.

Подчеркнув первостепен
ное значение для развития 
области капитального строи
тельства, отметив целый 
ряд положительных момен
тов в развитии этой отрас
ли, Е. К. Лигачев обратил 
особое внимание на необхо
димость значительного
улучшения ее работы, кон
центрации капитальных 
вложений, соблюдения дис
циплины в капитальном 
строительстве. В докладе 
названы факты распыления 
средств на предприятиях 
электротехнической про
мышленности, непланового 
строительства в Кожевни- 
ковоком, Томском, Перво
майском и Чаинском рай
онах.

Некоторые руководители 
строительных организаций 
стремятся выполнить план 
любой ценой, нередко за 
счет важнейших объектов. 
Так поступает объединение 
Межколхоэстрой, не обес
печившее ввод в строй Ше- 
гарокого сельокого строи
тельного комбината, так не
редко поступает управляю
щий трестом Томсксель- 
етрой тов. Витмая. Трудно
сти в капитальном строи
тельстве во многом вызы
ваются недостатком мате
риалов, изделий и конст
рукций. Но руководители 
строительных организаций 
тт. Муравьев, Мальцев, 
Пановицин, Паршуто, Бо
гач пока мало дела
ют для того, чтобы уско
рить создание собствен
ной базы. Недопустимо мед
ленно строятся заводы же
лезобетонных изделий тре
ста Томлесстрой и объеди
нения Союзтомекмелиора- 
ция, вяло ведется расшире
ние завода КПД Томского 
управления строительства. 
Ниже проектных мощностей 
по-прежнему работают за
воды ЖБК-100, Томский до
мостроительный комбинат, 
Чаинский, Зырянский, Ур- 
тамский, Белоярский кир
пичные заводы. Томский 
горком КПСС, районные ко
митеты партии недостаточ
но влияют на работу пар
тийных организаций пред
приятий стройиндустрии, 
промышленности стройма
териалов.

Анализ работы подряд
ных организаций наглядно 
выявляет недостатки в ра
боте заказчика. По вине 
дирекции химкомбината 
(тов. Гетманпева) на строи
тельстве ТНХК допускают
ся большие простои монтаж
ных боигад из-за несвоевре
менной и некомплектной 
поставки оборудования. Не
мало недоделок допускается 
из-за ошибок в проектах, 
слабого авторского надзора 
за ходом строительных ра
бот.

В плане на 1980 год со
кращается число вновь на
чинаемых строек, надлежит 
ввести в эксплуатацию пу
сковые объекты. У  нас есть 
все необходимое, чтобы 
обеспечить ввод в строй за
планированных на десятую 
пятилетку основных произ
водственных фондов.

В докладе Е. К. Лигачева 
подробно анализируется ра
бота областной партийной 
организации по обеспечению 
бесперебойного снабжения 
населения продовольствием. 
В текущем году, несмотря 
на сложные погодные усло
вия, убран весь урожай. 
Перевыполнены планы про
дажи государству картофе
ля, овощей и яиц. Среднего
довые объемы закупок ско
та и птицы в текущей пя
тилетке по сравнению с де
вятой пятилеткой возросли 
на 3, молока— на 10 процен
тов, яиц — в 2,2 раза, кар
тофеля — в 1,3 раза и ово
щей — в 1,8 раза.

Вместе с тем темпы и 
уровень производства про
дукции сельского хозяйства 
ниже установленных пла
нов, а производство мяса и 
молока сократилось по срав
нению с прошлым годом. 
При росте мощностей спе
циализированных трестов, 
значительных капитальных 
вложениях в их развитие 
трест Птицепром в текущем 
году увеличил закупки мя
са птиЦы лишь на 10 про
центов, а совхозы трестов 
Свинопром и Скотопром 
продажу мяса государству 
даже сократили. Снижается 
производство молока в хо
зяйствах Асиновского, Ко- 
жевнижовского и Шегар- 
екого районов. Значительно 
сократилось производство 
молока и мяса в совхозах и 
колхозах Зырянского, Кри
вошеинского, Парабельского 
и Тегульдетского районов.

Самое важное сейчас — 
организованно провести зи

мовку скота, обеспечить вы
полнение постановления ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О развертывании 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнования работ
нике® животноводства за 
увеличение производства и 
заготовок продуктов живот
новодства в зимний период 
1979 — 1980 гг.». Следует
улучшить работу по разви
тию подсобных хозяйств 
предприятий, а также лич
ных хозяйств населения.

В то же время надо уси
лить работу по созданию 
предпосылок для получения 
в 1980 году самого высоко
го урожая за годы текущей 
пятилетки. Между тем в 
этом деле серьезное отста
вание допущено в хозяйст
вах Зырянского, Кожевни- 
ковского, Первомайского и 
Чаинокого районов.

Центральный Комитет
КПСС требует от партий
ных комитетов, советских 
органов принятия на ме
стах более инициативных и 
действенных мер по увели
чению выпуска товаров на
родного потребления. За со
кращение производства и 
ассортимента булочных, су
харных и бараночных изде
лий, низкое качество про
дукции Колпашевского хле
бозавода, томских хлебо
комбината и пивзавода под
вергнут критике начальник 
управления пищевой про
мышленности тов. Копылов. 
В увеличении выпуска по
требительских товаров
предприятиями области не 
проявляет должной настой
чивости облплан и его пред
седатель тов. Попов, мест
ная промышленность, по
требительская кооперация, 
районные Советы народных 
депутатов.

Известно, отметил да
лее докладчик, что оп
ределяющим условием по
вышения эффективности 
производства является уско
рение научно-технического 
прогресса. В течение ряда 
лет в области настойчиво и 
последовательно ведутся ра
боты по автоматизации уп
равления производством, 
технологическими процесса
ми и научными экспери
ментами.

Выполненные коллекти
вом ученых во главе с тов. 
Перегудовым совместно с 
хозяйственными организа
циями и органами стати
стики разработки ,по АСУ 
народным хозяйством обла
сти говорят о высокой эф
фективности начатого дела. 
Ряд конкретных задач АСУ 
уже внедрен, многое—в за
деле. В Томске создан и 
принят государственной ко
миссией один из первых в 
Советском Союзе вычисли
тельный центр коллек
тивного пользования
(ВЦКП). Создан первый в 
области автоматизирован
ный цех станков с устрой
ствами числового про
граммного управления
(ЧПУ), электронно-вычи
слительными машинами и 
автоматизированной подго
товкой обрабатывающих 
программ.

Станки с ЧПУ есть на 
электротехническом и ря
де доугих заводов Том
ска. Но это лишь едини
цы, эффективность их при
менения невысокая. Нужно 
переходить к групповому 
управлению станков ЧПУ с 
помощью ЭВМ. Создание 
ВЦКП и автоматизирован
ного цеха, мы надеемся, по
служит хорошим примером 
для других в работе по ав
томатизации технологии и 
управленческого труда.

Важным направлением в 
достижении высокой эффек
тивности производства яв
ляется совершенствование 
форм организации труда и 
заработной платы. Все боль
ший удельный вес занимает 
бригадная форма организа
ции труда, хозрасчетный 
подряд в лесной промыш
ленности, машиностроении, 
управлении Химстрой.

Вместе с тем на многих 
предприятиях и стройках 
бригадные формы органи
зации и стимулирования 
еще не получают должного 
развития либо существуют 
формально. Особое внима
ние нужно обратить на под
бор и обучение бригадиров 
умению вести дело на хо
зяйственном расчете.

Значительные резервы в 
улучшении результатов
производственной деятель
ности заложены в социали
стическом соревновании за 
выполнение 26 процентов 
годового плана в первом 
квартале. Партийные коми
теты должны настойчиво 
продолжать этот хорошо за
рекомендовавший себя
опыт.

В докладе поставлены со
ответственные задачи по 
укреплению дисциплины и 
ответственности на всех 
участках работы. Партий
ные комитеты должны опе
ративно и остро реагиро
вать на любые проявления 
бесхозяйственности, наруше
ния _ установленных планов 
и норм. Нужно усилить 
контроль за выполнением 
плановых заданий, приня
тых решений. Бюро и се
кретариату обкома, горко

мам, райкомам партии сле
дует чаще заслушивать на 
своих заседаниях отчеты 
руководителей, отвечающих 
за тот или иной участок 
работы, проводить более 
твердую кадровую полити
ку.

Отдельные руководящие 
работники все сваливают на 
трудности, не обеспечивают 
коллективы сырьем, обору
дованием, что вызывает пе
ребои на производстве, 
невыполнение планов и обя
зательств. Это относится к 
тов. Вагину — начальни
ку управления Томскснаб, 
тов. Сысоеву — начальни
ку областного управления 
снабжения, тов.. Кофману — 
заместителю начальника 
Томского управления строи
тельства. К таким руко
водителям правомерно
предъявлять самые строгие 
требования, и делать это 
должны, прежде всего, пар
тийные организации пред
приятий, аппаратов управ
лений и объединений.

Перестройка хозяйствен
ного механизма на новый 
лад, укрепление дисципли
ны на всех уровнях требу
ют дальнейшего совершен
ствования стиля и методов 
работы партийных комите
тов, повышения роли и от
ветственности первичных 
парторганизаций в духе 
указаний ноябоьекого Пле
нума ЦК КПСС.

На примере работы Бак- 
чарского райкома КПСС по 
повышению ответственно
сти руководящих кадров и 
специалистов совхозов за 
воспитание трудящихся, 
выполнение государствен
ных планов и социалистиче
ских обязательств Е. К. Ли- 
гЛев показал необходи
мость совершенствования 
этой работы. В районе низ
ка урожайность зерновых и 
кормовых культур, дрпуще- 
но большое отставание в 
производстве и закупке мя
са, некоторые руководители 
плохо занимаются воспи
танием членов трудовых 
коллективов, а отдельные 
сами оказываются наруши
телями дисциплины, зако
нов, норм нравственности.

Ряд горкомов, райкомов 
партии все еще мало уделя
ет внимания первичным 
партийным организациям, 
редко, как это имеет место 
в Стрежевском горкоме, 
Кожевниковском, Томском, 
Тегульдетском райкомах 
партии, обсуждают их рабо
ту в целом.

Отдельные партийные ор
ганизации не дают своевре
менной принципиальной 
оценки неправильному по
ведению коммунистов, ру
ководящих работников. В 
коллективе НИИ электрон
ной интроскопии на протя
жении ряда лет процвета
ло пьянство, в выпивках 
принимали участие и ру
ководители института. Об 
этом было известно партий
ной организации института. 
Но только после вмешатель
ства Кировского райкома 
партии была дана должная 
оценка фактам пьянства и 
всепрощения.

Большое внимание на 
Пленуме Центрального Ко
митета партии, в речи Л. И. 
Брежнева, в решениях сес
сии Верховного Совета 
СССР уделено дальнейше
му укреплению социалисти
ческой законности и право
порядка в стране. Несмотря 
на отдельные положитель
ные примеры, отметил 
докладчик, общий уровень 
борьбы с преступностью, со
стояние трудовой дисцип
лины удовлетворять не мо
гут. Райкомы, горкомы пар
тии, первичные парторга
низации мало занимаются 
кропотливой, повседневной 
организаторской работой по 
воспитанию трудящихся, 
прежде всего молодежи, не
посредственно в трудовых 
коллективах, по месту жи
тельства населения.

Осуществление решений 
ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, проведение пере
стройки хозяйственного ме
ханизма требуют глубокого 
уяснения стоящих задач. В 
связи с этим, отметил 
Е. К. Лигачев, партий
ным, советским, профсоюз
ным и комсомольским орга
низациям важно донести до 
каждого труженика суть ре
шений ноябрьского (1979 г.) 
Пленума ЦК КПСС, содер- 

. жание и дух выступленхтя 
на нем Л. И. Брежнева. Ор-, 
ганизационную, массово-по
литическую, идеологиче
скую работу надо сосредо
точить на главных направ
лениях, определенных в 
выступлении Л. И. Брежне
ва на Пленуме ЦК КПСС. 
Эти направления работы 
должны стать главным со
держанием организаторской 
и агитационно-пропаган
дистской деятельности пар
тийных организаций^ в пе
риод подготовки выборов в 
Верховный Совет РСФСР и 
местные Советы народных 
депутатов.

В заключение Е. К. Лига
чев сказал:
_ Вся работа по реализа

ции решений ноябрьского 
Пленума, осуществление 
мер по совершенствованию 
хозяйственного механизма 
разворачивается в условиях

напряженной борьбы за вы
полнение планов и социали
стических обязательств те
кущего, очень трудного для 
народного хозяйства обла
сти года. Многое можно по
править, если дружно пора
ботать в оставшиеся дни 
года. Хороший пример пока
зали лесозаготовители обла
сти, выполнив в ноябре 
план по вывозке леса. Этот 
успех надо закрепить и раз
вить далцше. Оправляются 
с заданием четвертого квар
тала нефтяники. Строите
лям надо обесценить во что 
бы то ни стало ввод жилья 
и важнейших народнохозяй
ственных объектов. Работ
ники 'сельского хозяйства 
сосредоточили свое внима
ние на увеличении продук
ции животноводства, преж
де всего молока и мяса.

Ноябрьский Пленум ЦК 
призвал превратить 1980 год 
в год ударной работы, рабо
ты по-ленински. Именно 
на это нужно- нацелить все 
звенья областной па:ртийной 
организации, Советы, проф
союзные и комсомольские 
организации.

Позвольте, товарищи, за
верить Центральный Коми
тет КПСС, Политбюро, лич
но’ Леонида Ильича Бреж
нева, что коммунисты Том
ской области понимают всю 
меру ответственности за вы
полнение заданий 1980 года, 
еще шире развернут социа
листическое соревнование 
за достойную встречу 110-й 
годовщины со дня рожде
ния В. И. Ленина, за успеш
ное завершение десятой пя
тилетки.

* * *
Прения открыл первый 

секретарь Стрежевского 
горкома партии В. И. Зор- 
кальцев.

Коммунисты, все трудя
щиеся Стрежевого и Алек
сандровского района горячо 
одобряют решения ноябрь »̂ 
ского Пленума ЦК КПСС. 
Речь на Пленуме Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Брежнева 
нацеливает нас, весь пар
тийный актив на инициа
тивную, высокоэффектив
ную работу.

Развивая вахтовый метод 
освоения месторождений, 
формируя новые коллекти
вы, наращивая объемы 
строительства жилья и объ
ектов соцкультбыта, увели
чивая производство продук
тов сельского хозяйства, го
родской комитет партии в 
первую очередь усиливает 
влияние на производство, 
более тщательно проводит 
отбор и расстановку комму
нистов на решающих уча
стках.

Все это помогло ускорить 
разработку новых место
рождений и увеличить до
бычу нефти в прошлом году 
на 17, а в текущем неблаго
приятном году — более чем 
на 10 процентов. Досрочно 
выполнен четырехлетний 
план по добыче, до конца 
года страна получит допол
нительно более 700 тысяч 
тонн нефти.

И все же положение дел с 
выполнением планов и со
циалистических обяза
тельств остается напряжен
ным. Существенно • отстало 
бурение, недостаточно пол
но используется фонд сква
жин, низки темпы обустрой
ства месторождений; мед
ленно наращивается число 
бригад по подземному и ка
питальному ремонту сква
жин.

Причины, указал высту
пающий, в том, что горком 
партии, первичные партий
ные организации и хозяй
ственные руководители не 
смогли использовать значи
тельные внутренние резер
вы, противопоставить воз
никшим стихийным трудно
стям высокую организован
ность и ответственность за 
выполнение планов и со
циалистических обяза
тельств.

В нефтяной промышлен
ности и геологии низок уро
вень руководства экономи
кой, нарушается пропорция 
капиталовложений и их 
концентрация.

В жизни городской пар
тийной организации, всех 
тружеников областного цен
тра наступил ответствен
ный момент — период за
вершения программы деся
той пятилетки, сказал вто
рой секретарь Томского гор
кома партии Ю. Я. Ковалев. 
Претворяя в жизнь реше
ния XXV съезда КПСС и 
последующих партийных 
Пленумов, труженики' Том
ска добились значительных 
результатов.

Однако сегодня нужно 
признать, что в работе про
мышленных предприятий, 
организаций города есть и 
серьезные недостатки. Осо
бенно большое отставание 
допущено в капитальном 
строительстве и создании 
баз строительной индуст
рии. Чрезвычайно тяжелая 
обстановка сложилась в 
этом году с вводом в эк
сплуатацию жилья.

Главное условие повыше
ния эффективности произ
водства—это его интенсифи
кация. Сзедение к минимут 
му доли ручного труда, вне
дрение передовых методов 
организации производства 
позволили, например, на 
предприятиях электротех
нической промышленности 
высвободить более 1.000 че
ловек. Однако некоторые

заводы вопреки современ
ным требованиям планиру
ют уже на будущий год уве
личение численного состава 
работающих.

Особое внимание выступа
ющий обратил на слабые 
темпы внедрения бригадно
го подряда в промышленно
сти и строительстве. Причи
на этого в низком коэффи
циенте участия в столь
важном деле непосредствен
но руководителей.

Член обкома партии,
бригадир экскаваторщиков 
объединения Союзтомскме- 
Лиорация А. В. Чертков
сказал: Мелиораторы, ру
ководствуясь решениями 
партии, вносят весомый 
вклад в развитие сельского 
хозяйства области. Объеди
нение с оценкой «хорошо» 
сдало в этом году в экс
плуатацию 5 тысяч гекта
ров орошаемых земель.

Выступающий подчерк
нул, что основу успеха они 
видят в организации труда 
по методу Н. Злобина. В 
бригадах для оценки дея
тельности каждого приме
няется коэффициент трудо
вого участия. В 1980 году 
мелиораторы ПМК-3, где 
работает А. В. Чертков, хо
тят полностью перейти на 
прогрессивный метод, вве
сти единый сквозной наряд. 
Для этого нужна поддержка 
инженерно-технических ра
ботников и руководителей.

— За годы текущей пяти
летки, — говорил первый 
секретарь Зырянского рай
кома КПСС И. Э. Вельтман- 
дер, — в районе получили 
дальнейшее развитие спе
циализация и концентрация 
сельскохозяйственного про
изводства на базе промыш
ленной технологии. На ком
плексах содержится 40 про
центов крупного рогатого 
скота, в том числе около 30 
процентов 'Коров. Реконст
руируются существующие 
фермы. Построено два 
польдера общей площадью 
1.000 гектаров. Все это 
способствует росту произ
водства животноводческой 
продукции. За четыре года 
нынешней пятилетки в 
сравнении с аналогичным 
периодом предыдущей хо
зяйства произвели больше 
молока на 11,3, мяса — на
27,2 процента.

Но результаты ниже воз
можностей. В текущем году 
допущено отставание: мень
ше получено продукции, 
увеличился падеж скота. 
Произошло это, по мнению 
выступающего, из-за прини
жения у ряда руководите
лей чувства ответственности 
за выполнение планов и 
обязательств.

Райком партии повышает 
спрос с руководителей хо
зяйств и партийных органи
заций за состояние произ
водственной и трудовой 
дисциплины, больше вни" 
мания стал уделять подбо
ру, расстановке и профес
сиональной учебе кадров.

Затем выступила бригадир 
комсомольско - молодежной 
бригады отделочников Том
ского домостроительного 
комбината М. Б. Сироткина 
(ее выступление публикует
ся с небольшими сокраще
ниями на 3-й стр,).

Первый секретарь Верх- 
некетского райкома КПСС 
В. Б. Ильин посвятил свое 
выступление проблемам 
развития лесозаготовитель
ной промышленности в 
районе.

Около 30 коллективов 
предприятий, цехов, участ
ков, бригад выполнили пя
тилетку. Но район в целом 
не выполняет план, объемы 
лесозаготовок не растут. Ряд 
предприятий работает с 
низкой эффективностью. 
Имеются серьезные недо
статки в идейко-воспита
тельной работе, слаба тру
довая дисциплина. Поэтому 
повышение ответственности 
руководящих кадров, дис
циплины на всех уровнях— 
одна из важнейших задач 
районной партийной орга
низации.

На работе лесозаготовите
лей, продолжал выступаю
щий, не лучшим образом 
сказываются нестабильные, 
несбалансированные планы, 
которые доводятся объеди
нением Томлеспром.

Медленно ведется строи
тельство Белоярского лесо
промышленного комбина
та, который будет при
нимать с воды древесину & 
хлыстах для погрузки в ва
гоны. »

Очень нужен мост, через 
Улу-Юл, который после па
водка до сих пор не восста
новлен. МостОПоезд № 299 
треста Томсктрансстрой 
распыляет свои силы, его 
объекты разбросаны от 
Томска до Белого Яра, стро
ятся медленно.

Сложные задачи, стоя
щие перед сельскохозяйст
венным производством, ска
зал первый секретарь Аси
новского горкома КПСС 
А. Д. Колтыков, обязывают 
партийные комитеты, совет
ские, хозяйственные орга
ны повысить уровень руко
водства развитием этой от
расли, особенно животновод
ством. Горком принимает 
меры по дальнейшему со
вершенствованию межхо
зяйственных экономических 
связей, обновлению основ
ного стада, подбору и вос
питанию кадров животно-
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водов, специалистов этой 
отрасли. Укреплено руко
водство ряда ферм.

Особое внимание уделяет
ся коренному улучшению 
кормовой базы, повышению 
качества, сохранности кор
мов. Существенным резер
вом в этом важном деле 
должно стать ускоренное 
освоение пойм рек Чулыма 

,и Яи. Однако объедине
ние Союзтомскмелиора-
ция по сзгти прекратило 
работы по освоению пойм 
этих рек, хотя имеются все 

> возможности за два-три го
да ввести в оборот 2—2,5 ты
сячи гектаров пойменных 
земель. Далее оратор говр- 
рит о том, что и облсельхоз- 
техника оставила без вни
мания предложение горко
ма КПСС о мерах по улуч
шению комплексного техни
ческого обслуживания жи
вотноводческих ферм.

Большую часть своего вы
ступления А. Д. Колтьжов 
посвятил необходимости ра
ционального выделения, ка
питальных средств на раз
витие экономики города и 
района. Так, объединение 
Томлеспром, направляя зна
чительные средства на раз
витие комплексной перера
ботки древесины, не нашло 
их для строительства объек
тов жилья и соцкультбыта. 
Такой же позиции придер
живается областное управ
ление сельского хозяйства.

Выступивший затем на- 
J чальник объединения Том

леспром В. А. Глазачев 
. привел такие цифры. За че
тыре года пятилетки в раз
витие лесной промышлен
ности вложено 130 миллио
нов рублей, а реализация 
продукции сократилась на 
22 миллиона рублей. Резко, 
на 1,5 миллиона кубометров, 
уменьшились заготовка и 
вывозка древесины.

Объясняя причины тако
го положения, он подчерки
вает, что неправильно было 
бы ссылаться лишь на труд
ности, какие преподнесла

природа. Главное — в круп
ных недостатках хозяйство
вания, планирования, вос
питания кадров, больших 
потерях рабочего времени, 
слабой Трудовой дисципли
не.

Принимая меры по пре
одолению отставания отрас
ли, объединение Томлес
пром сосредоточивает вни
мание на решении ряда уз
ловых проблем. В числе их 
— дальнейшее развитие 
вахтового метода, курс на 
расширение сети узкоколей
ных железных дорог, в том 
числе к вахтовым участкам. 
Большое внимание уделя
ется переработке лесного 
сырья за счет лесопиления, 
наращивания объемов вы
пуска древесноволокнистых 
плит и другой продукции. 
Одновременно значитель
ные средства будут выде
ляться на строительство 
жилья и объектов социаль
но-культурного назначения.

О большом внимании кол
лектива, партийной орга
низации производственного 
объединения «Контур» к 
выпуску продукции, отве
чающей требованиям со
временного уровня техники, 
говорил генеральный ди
ректор А. Ф. Пушных. В 
автоматизации и механиза
ции производства эффек
тивно применение уст
ройств числового программ
ного управления. За по
следние три года и 11 ме
сяцев выпуск ЧПУ по срав
нению со всей девятой пя
тилеткой увеличился в 
пять раз, что достигнуто в 
основном за счет роста про
изводительности труда. Ос
воено производство ЧПУ 
четвертого поколения, вы
пуск которых к концу пя
тилетки удвоится.

Однако уровнем хозяйст
вования мы еще не удов
летворены, отмечает оратор. 
Он обращает внимание на 
требовательный подход к 
результатам работы, даль
нейшему улучшению дела, 
исходя из постановлений

партии и. правительства по 
совершенствованию плани
рования и хозяйственного 
механизма. В связи с этим 
А. Ф. Пушных говорит о 
необходимости перестройки 
работы финансовых орга
нов, деятельность которых 
должна не тормозить, а 
стимулировать выпуск со
временной продукции. Пла
нирование, в том числе на 
перспективу, должно также 
стимулировать принятие на
пряженных планов, исклю
чать условия для корректи
рования их в конце года.

Оратор критикует руково
дителей Томскснаба, кото
рые не выполняют заявок 
предприятия. Недостаток 
материалов создает допол
нительные трудности, что
бы, к примеру, в первом 
квартале будущего года 
произвести не менее 26 про
центов продукции от годо
вого уровня.

Внедрению комплексной 
программы АСУ народным 
хозяйством1 области, сотруд
ничеству научных и про
изводственных коллективов 
посвятил свое выступление 
заведующий кафедрой си
стем управления политех
нического института В. 3. 
Ямпольский. Он рассказал 
о высокой эффективности 
вычислительного центра, 
созданного при областном 
статистическом управлении. 
Однако пользоваться им го
товы немногие предприятия 
и учреждения. Вузы Том
ска могли бы куда лучше 
организовать научную ра
боту, учебно-воспитатель
ный процесс, опираясь на 
ВЦ при. политехническом 
институте.

Оратор говорит о том, что 
учебно-воспитательный про
цесс в вузах должен про
ходить в единстве с науч
ной практикой, важно при
вивать выпускникам навы
ки организаторов производ
ства, выпускать технически 
грамотных специалистов, 
умеющих внедрять в прак
тику достижения науки.

ВКЛАД КАЖДОГОВИДЕТЬ
^ По всей стране идет об

суждение материалов но
ябрьского Пленума ЦК 
КПСС и сессии Верховного 
Совета СССР. Меня и моих 
•товарищей по труду глубо
ко взволновало выступление 
Леонида Ильича Брежнева 
на Пленуме, в котором он 

-дал конкретный анализ 
:итогов четырех лет пятилет- 

/ки, наметил планы на ее за
вершающий тод. Нас радует, 
что, выполняя решения XXV 
съезда КПСС, делегатом ко
торого мне посчастливилось 
быть, страна значительно 
продвинулась вперед в раз
витии народного хозяйства, 
в дальнейшем подъеме бла
госостояния трудящихся.

С особым интересом мы 
читали раздел выступления 
Л. И. Брежнева, посвящен
ный капитальному строи
тельству. Есть чем гордить
ся строителям нашей стра- 

^ ны. Да возьмите, к приме- 
г  ру, наш город. Выросли 

, кварталы жилых домов, но
вые школы, магазины... Ду
маю, что сегодня нет необ
ходимости перечислять сде
ланное строителями за по
следние годы. Полезнее бу
дет поговорить о том, что 
мешает нормальной работе 
строителей. И конкретно 
тружени&ам нашего домо
строительного комбината.

В нынешнем году жилья - 
будет построено, видимо, 
меньше, чем в 1978 году. 
Мне сегодня нелегко гово
рить об этом потому, что я 
люблю свою профессию и 
могла бы рассказать о том, 
как напряженно работала 
наша бригада и многие дру- 

J  гие коллективы строителей, 
как боролись мы за выпол
нение принятых обяза
тельств. И, может быть, так 
я и поступила бы, если бы 
не запомнились мне слова 
Леонида Ильича, сказанные 
им на Пленуме: «...конеч-

• ный результат мы получаем 
меньший, чем должны бы
ли бы, чем позволяют наши 
возможности». Справедли
вость этих слов мне и хо
чется подчеркнуть.

Я не раз задавала себе 
вопрос: «Кто должен отве
чать за то, что многие вы
пускники профессионально- 
технических училищ, не 
проработав и нескольких ме
сяцев, расстаются с про
фессией строителя?». Этот 
вопрос не праздный. На
пример, совсем недавно из 
бригады 3. Н. Никифоровой 

- ушли сразу десять девушек, 
вчерашних выпускниц
профтехучилища № 33. А 
ведь стоимость обучения 
каждого будущего строите
ля—900 рублей в год. Учатся 
они три года. Значит, госу
дарство затратило на каж
дого около 3 тысяч рублей. 
Ушло десять человек — 30 
тысяч рублей ущерба. А кто 
его возместит государству? 
Я убеждена, что за равно
душие к судьбе выпускни
ка, за несоздание ему не
обходимых условий для Ус
пешной работы следует 
спрашивать с руководите- 

v лей, и спрашивать строго. 
Может быть, и наказывать

М. СИРОТКИНА,
бригадир комсомольско- 

молодежной бригады домо
строительного комбината, 
делегат XXV съезда КПСС

рублем. Но не так, чтобы 
опять же из Кармана госу
дарства: мой, ушло десять 
человек, пожалуйста, ДСК 
или какая-то другая орга
низация готовы выплатить 
30 тысяч рублей. Нужно 
подходить к этому вопросу 
с меркой требований но
ябрьского Пленума, где 
прямо указывалось, что в 
случаях безответственного 
поведения работников надо 
не взывать к их совести, 
чувству долга, а действо
вать решительнее, приме
нять иные меры.

Поэтому я хотела бы об
ратить особое внимание на 
повышение ответственности 
руководителей.

Есть у нас, в СУ-16, ма
стер Станислав Александро
вич Стыкан. И действи
тельно, он «мастер» руково
дить, не выходя иЬ своего 
вагончика. К нему можно 
прийти (уже закончив ра
боту) и сказать: «Станислав 
Александрович, мне нужно 
еще сто метров обоев». Он и 
глазом не моргнет — под
пишет заявку. Мастера не 
интересует, почему мате
риалов не хватило, кто в & 
новат в перерасходе.

И таких примеров, когда 
мастера, прорабы с легко
стью необыкновенной при
нимают «ответственные» 
решения, можно привести, 
к сожалению, много.

Можно сказать и еще об 
одном типе руководителей, 
которых конкретный вопрос 
о предоставлении фронта 
работ ставит, мягко говоря, 
в тупик. Например, _ началь
ник второго участка’ в на
шем управлении Валерий 
Анатольевич Голобоков. 
Чтобы с ним решить какой- 
то вопрос, нуЖно дня три- 
четыре его уговаривать, 
просить. А в итоге бригада, 
в которой 30 человек, теря
ет несколько дней из-за не
подготовленности фронта 
работ. И это уже стало си
стемой. И не думает Вале
рий Анатольевич Голобоков, 
как тяжело бывает бригади
ру в эти дни смотреть в 
глаза своим товарищам.

Я уверена, что Евгений 
Александрович Калугин, 
начальник ДСК, и секре
тарь парткома Геннадий 
Павлович Ивушкин хорошо 
знают формы и методы воз
действия на нерадивых ру
ководителей. Но эти зна
ния не всегда применяют в 
жизни.

На Пленуме ЦК КПСС 
товарищ Брежнев сказал: 
«...везде видишь огромные 
возможности, огромные ре
зервы для успешного про
движения вперед». Не слу
чайно слово «огромные» 
было повторено дважды. И 
в докладе на пленуме об
кома партии не случайно 
уделено особое внимание 
личной ответственности ру
ководителей за порученное 
дело. Использование воз
можностей и резервов за

частую зависит от органи
зованности и добросовест
ности руководителей. А  то 
порой мы становимся 
слишком понятливыми, 
когда находятся десятки 
объяснений, чтобы огграв- 
"дать очередной срыв.

Несколько слов о сорев
новании. К сожалению, на 
домостроительном комбина
те оно не совсем правильно 
организовано. Например, 
наша бригада соревнуется 
с - коллективом Лидии Кузь
миничны Боклаг. Я не хочу 
принижать заслуги этой 
бригады, однако соревно
ваться нам с ней не инте
ресно. Нет молодежи в кол
лективе Лидии Кузьминич
ны. И борьбы за то, чтобы 
удержать молодежь в 
бригаде, — тоже нет.

На первый взгляд видит
ся, что вроде бы выработка 
в нашей бригаде ниже. Вро
де бы мы и проиграли со
ревнование. А давайте по
смотрим на дело поглубже. 
Сколько членов нашей 
бригады стали квалифици
рованными специалистами? 
Десятки. Вот недавно нашу. 
Ольгу Барышеву назначили 
бригадиром соседнего кол
лектива. Она кандидат в 
члены партии, секретарь 
комсомольской организации 
СУ-16. Хотя совсем недавно 
была ничего не умевшей 
делать девчонкой. Я уве
рена, что недалек тот день, 
когда она вызовет меня на 
соревнование. С удоволь
ствием приму вызов. И мне 
не будет обидно, когда од
нажды подведут итоги со
ревнования бригад Сирот
киной и Барышевой и ска
жут, что победил коллектив 
Барышевой. Скорее наобо
рот — чувство радости ох
ватит, поскольку нет ничего 
дороже сознания того, ' что 
дело, которому ты посвятил 
свою жизнь, в надежных 
руках.

Мне интересно соревно
ваться с бригадами, где рас
тет молодежь. Пусть пока 
и уступающая в мастерстве 
старшим товарищам. Вот 
почему, если спросят меня, 
правияы-Го ли, что при под
ведении итогов соревнова-.. 
ния учитывается только 
выработка, я отвечу, что 
неправильно. Живем мы не 
только сегодняшним днем. 
Именно такая постановка 
вопросу приобретает особое 
значение при организации 
соревнования под девизом 
«Работать без отстающих».

Мне думается, что этот 
девиз должен проникнуть в 
сердце каждого томича. 
Нам нельзя забывать 
о том, что в области, на
гражденной орденом Лени
на, есть город, на знамени 
которого орден Октябрь
ской Революции.

Томские домостроители 
проанализируют положение, 
дел, сложившееся на каж
дом участке, в свете требо
ваний ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС и приложат все 
силы, чтобы превратить 
1980 год в год ударной 
работы. Работы по-ленин
ски.

Н а  ф и н и ш е  г о д а
С О С Т О Я Л О С Ь  О Ч Е РЕ Д Н О Е  З А С Е Д А Н И Е  О Б 
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Международный 
год ребенка

Заместитель председателя 
комиссии начальник терри
ториального управления 
строительства Г. Ф. Муравь
ев доложил о завершении 
работ на крупнейших объ
ектах Года ребенка — Двор
це пионеров, областной дет
ской больнице, спортивной

школе. До сдачи первых 
двух объектов —  считанные 
дни. Детская спортивная 
школа тоже в высокой сте
пени готовности, надо за
вершить лишь отделочные 
работы.

Было решено, какую по
мощь окажут строителям в 
предпусковые дни пред
приятия, вузы. Члены ко
миссии высказали большое 
удовлетворение тем, что в 
канун Нового года юные 
томичи получают отличные 
подарки. Во Дворце пионе
ров вскоре откроется и 
ТЮЗ, трушщ которого давно

готовится к премьерам. Ре
бятишки также получат в 
свое распоряжение, сообщил 
на заседании директор ра
диотелевизионного центра 
Н. К. Зайченко, дорогостоя
щую передвижную телеви
зионную установку. Во 
Дворце будет оборудована и 
пионерская телестудия.

Сейчас работники Сибир
ского ботанического сада 
думают над тем, как лучше 
оформить уголки зимнего 
сада в замечательном зда
нии для детворы. Коллекти
вы мебельного комбината, 
завода торгового оборудова

ние, научно-производствен
ного объединения Томск- 
реставрация заканчивают 
выполнение заказов на 
удобную и красивую мебель, 
оборудование. Десятки сту
дентов изъявили желание 
навести во Дворце пионеров 
и детской больнице чистоту 
и уют перед приходом го
сударственной комиссии.

На заседании шла речь о 
том. как средства массовой 
информации и пропаганды 
освещают проблемы обуче
ния и воспитания юной 
смены. С сообщением вы
ступила член областной ко
миссии ответственный се
кретарь редакции газеты 
«Красное знамя» В. Ф. 
Брындина. Особый акцент 
был сделан на необходимо
сти повысить действенность 
материалов в прессе, на ра
дио, в телевидении.

Заслушана также инфор
мация о мерах, которые 
принимаются в Томском и

Каргасокском районах для 
дальнейшего снижения пра
вонарушений среди несовер
шеннолетних. Информацию 
сделали заместители пред
седателей райисполкомов: 
Томского — И. Н. Волков, 
Каргасокекого — Ю. Ф. Лап
шин и ответственный ра
ботник УВД облисполкома 
Н. Н. Осипов.

Председатель областной 
комиссии по проведению 
Международного года ребен
ка П. Я. Слезко кратко под
вел итоги работы комиссии 
и выразил уверенность, что 
весь ее состав — люди, име
ющие опыт работы с детьми 
и подростками, заинтересо
ванные проблемами детства, 
здравоохранения, защиты 
материнства,—будет впредь 
еще активнее и настойчивее 
решать эти проблемы, сде
лают все, чтобы Годом ре
бенка действительно стал в 
нашей жизни каждый год.

УТВЕРЖДЕНИЕ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ КОМИССИЙ
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
Баталкина Раиса Иванов

на — от первичной органи
зации Добровольного об
щества содействия армии, 
авиации и флоту железно
дорожного узла.

Башкирова Людмила Пет
ровна — от коллектива учи
телей и технических работ
ников школы № 53.

Басенкин Юрий Федоро
вич — от коллектива рабо
чих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих завода строительных 
материалов и изделий.

Козырева Галина Степа
новна —- от городской орга
низации Всесоюзного Ле
нинского Коммунистиче
ского Союза Молодежи.

Мишакин Анатолий Ни

колаевич — от коммунисти
ческой организации нефте
химического комбината.

НеДорезова Валентина 
Николаевна — от первич
ной организации Общества 
охраны памятников истории 
и культуры горпромторга.

Осокина Тамара Михай
ловна — от организации 
Всесоюзного Ленинского 
Коммунистического Союза 
Молодежи машинострои
тельного завода.

Хурамшина Галия Рафи
совна — от студентов, про
фессоров, преподавателей, 
научных работников, и слу
жащих инженерно-строи
тельного института.

В СОВЕТСКИЙ 
РАЙОННЫЙ СОВЕТ 

Председатель избиратель
ной комиссии Чучалин

Иван Петрович — от кол
лектива профессорско-пре
подавательского состава, 
студентов, рабочих и слу
жащих института автомати
зированных систем управ
ления и радиоэлектроники.

Заместитель председателя 
избирательной комиссии
Татаринцев Дмитрий Ва
сильевич — от первичной 
организации Добровольного 
общества содействия армии, 
авиации и флоту маномет
рового завода.

Секретарь избирательной 
комиссии Мурзич Людмила 
Ивановна — от Советской 
районной коммунистической 
организации.

Члены избирательной 
комиссии:

Биматова Светлана Йз- 
майловна — от первичной

организации Общества
Красного Креста аптеко
управления.

Дулепов Михаил Ивано
вич — от коммунистической 
организации треста Гор- 
ремстрой.

Закурдаева Зинаида Ан
дреевна — от организации 
профессионального союза 
работников связи почтамта.

Костюченко Галина Ми
хайловна — от организации 
профессионального союза 
работников торговли торга 
«Гастроном».

Марченко Валерий Алек
сеевич — от коллектива на
учных сотрудников, рабо
чих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих Томского отделения

Сибирского НИИ геологии, 
геофизики и минерального 
сырья.

Патрахина Нина Никола
евна — от коллектива учи
телей, технических работ
ников школы № 34.

Погребняк Александр
Сергеевич — от Советской 
районной организации Все
союзного Ленинского Ком
мунистического Союза Мо
лодежи.

Пшеничникова Зоя Ми
хайловна — от коммуни
стической организации
ГРЭС-Н.

Сайнакова Раиса Степа
новна — от организации 
Всесоюзного Ленинского 
Коммунистического Союза 
Молодежи кондитерской 
фабрики «Красная звезда».

Фомин Василий Василь
евич — от организации об
щества «Знание» Томского 
филиала СО АН СССР.

Г РАЖДАНСКАЯ война 
в России... Годы оже
сточенных классовых 

битв, когда одни социаль
ные силы пытались заду
шить Советскую власть, 
уничтожить большевизм, 
вернуть народ к старым, 
рабским порядкам, а дру
гие отчаянно защищали 
большевистские Советы, ис
торические завоевания Ок
тября, право жить без экс
плуататоров, без угнетения. 
В памяти ‘ народной эти 
труднейшие годы запечатле
лись, как время массового 
героизма красноармейцев, 
партизан, подпольщиков, 
как время создания и уп
рочения военно-политиче
ского союза рабочих и тру
дящихся крестьян, этой оп
ределяющей предпосылки, 
разгрома внутренней и вне
шней контрреволюции.

Началась гражданская 
война с первых дней Ок
тябрьской революции. Но 
особенно широкие масшта
бы она приобретает с лета 
1918 года. В июле в письме 
К. Цеткин В. И. Ленин пи
сал: «Мы теперь пережива
ем здесь может быть самые 
трудные недели за всю ре
волюцию. Классовая борь
ба и гражданская война 
проникли в глубь населе
ния: всюду в деревнях рас
кол — беднота за нас, ку
лаки яростно против нас. 
Антанта купила чехослова
ков, бушует контрреволю
ционное восстание, вся бур
жуазия прилагает все уси
лия, чтобы нас свергнуть».

Советская ' республика 
оказалась в кольце враж
дебных фронтов, на поло
жении осажденной крепо
сти. Во многих районах 
страны > временно победила 
контрреволюция. Пала под 
ударами чехословацкого 
корпуса и офицерско-кулац
ких восстаний и Советская 
власть в Сибири. Эсеры и 
меньшевики в союзе с бур
жуазией при поддержке 
иностранных войск создава
ли «демократические» режи
мы, оказавшиеся последней 
ступенькой к военной дик
татуре царских генералов.
В Сибири буржуазно-поме
щичья диктатура Колчака 
утвердилась в ноябре 1918 
года. Эту власть В. И. Ле
нин называл «самой беше
ной, хуже царской».

Получив всестороннюю 
помощь от крупнейших им
периалистических держав 
мира, силой мобилизовав в 
армию многие десятки ты
сяч крестьян, «верховный 
правитель» начал поход на 
Москву. В марте 1919 года 
наступление колчаковцев 
приняло особенно опасные 
для Республики Советов 
масштабы. «Победы Колча
ка на Восточном фронте, — 
читаем в известных Тези
сах ЦК РКП(б) в связи с 
положением Восточного 
фронта, -— создают чрезвы
чайно грозную опасность 
для Советской республики. 
Необходимо самое крайнее 
напряжение ‘ сил, чтобы 
разбить Колчака».

ЦК партии и Советское 
правительство принимают 
срочные и решительные 
меры по укреплению армий 
Восточного фронта. Весной 
1919 года была проведена 
общепартийная мобилиза
ция, на фронт ушло более 
30 процентов всех членов 
партии. 20 тысяч коммуни
стов получил Восточный 
фронт. 60 тысяч бойцов да
ла Восточному фронту 
профсоюзная мобилизация, 
3.000 добровольцев — моби
лизация комсомольская.

На Восточном фронте листком «демократии». С
упорно сражаются I, II, III, приходом к власти откры- 
IV, V красные армии, в кон- той военной диктатуры 
це апреля они переходят в 1 Колчака борьба с белогвар- 
контрнаступление. В мае- дейщиной усиливается, при- 
июне идут тяжелейшие бои. нгамая с лета 1919 года все- 
Войска Восточного фронта народный характер, чему 
оказываются на подступах немало способствовал сам
к Уралу. 9 июня знаменитая режим колчаковщины.
25-я чапаевская дивизия Вот как он характеризо-
сходу врывается в Уфу. вадся в резолюции под- 
Пятая и Туркестанская ар- польной конференции си-
мии громят ударную армию бирских большевиков:
колчаковского генерала «...Расстрелы сотен и тысяч 
Ханжица. рабочих и бедняков дерев-

В О З М Е З Д И Е
К 60-летию р а з г р о м а  колчаковщины

известные организаторы 
борьбы за власть Советов в 
Томске и Томской губернии 
М. И. Сычев (Франц Сухо- 
верхов), К. М. Молотов,
С. А. Дитман. В Томске был 
избран и первый подполь
ный Сибирский областной 
комитет партии в составе 
К. Молотова (председатель), 
Ф. Суховерхова и К. Иль- 
мера. Все они организато
ры Томского большевист
ского подполья.

Большевики поднимали

В. И. Ленин ставит зада
чу: до зимы освободить
от белогвардейцев Урал. 
Назначенный командующим 
Восточным фронтом М. В, 
Фрунзе готовит новое на
ступление, и в конце июля 
части Красной Армии с бо
ями переваливают через 
Уральский хребет. «Крас
ные войска, — пишет в ав
густе 1919 года В. И. Ленин,
— освободили от Кблчака 
весь Урал и начали осво
бождение Сибири. Рабочие и 
крестьяне Урала и Сибири 
с восторгом встречают Со
ветскую власть, ибо она вы
метает железной метлой 
всю помещичью и капита
листическую сволочь, кото
рая замучила народ побо
рами, издевательствами, 
поркой, восстановлением 
царского угнетения». .

Уже более года трудя
щиеся Сибири вели упор
нейшую борьбу за восста
новление власти Советов. 
Начали ее рабочие в конце 
лета — осенью 1918 года. В 
эту борьбу вскоре вклю
чается крестьянская бедно
та и часть среднего кресть
янства. Забастовки, отказ 
идти в белую армию, пла
тить налоги, Организация 
первых партизанских отря
дов, вооруженные восстания
— таковы основные формы 
борьбы трудящихся против 
белогвардейщины. У исто
ков этой героической борь
бы, во главе ее стояли под
польные большевистские 
организации Сибири.

Сибирские коммунисты 
оказались после антисовет
ского переворота в тяже
лейшем положении. За ни
ми буквально охотились 
приверженцы белого режи
ма, их арестовывали, уби
вали. Десятки виднейших 
представителей Сибирской 
партийной' организации по
гибли уже в первйге дни и 
недели белочешского мяте
жа. ' Жертвой контрреволю
ции стал и председатель 
Центросибири Н. Н. Яков
лев.

Но оставшиеся в живых 
коммунисты не падали ду
хом. Их не устрашил бело
гвардейский террор. Они 
создавали подпольные груп
пы и организации, форми
ровали боевые дружины, 
устанавливали связи с ра
бочими, солдатами и кре
стьянами, выработали чет
кую линию развертывания 
массовой борьбы с контр
революцией. Все это бы
ло сделано еще в условиях 
господства «временного си
бирского правительства», 
прикрывавшего свои анти
народные деяния фиговым

ни, тюрьмы, переполненные 
рабочими и крестьянами, 

. жестокие расправы в горо
дах и селах, порки, выжи
гание Целых сел, контрибу
ции, налагаемые на кресть
ян, карательные экспеди
ции из офицерства и чехов, 
гуляющие по всей Сибири, 
насилия, творимые ими, и 
полная безнаказанность 
всех гадов, словом, — мас
совый белый террор».

На путь открытой борь
бы против антинародного, 
антинационального, звер
ского режима колчаковщи
ны встают все более широ
кие массы сибирского кре
стьянства, того самого кре
стьянства, которое в дни 
белочешского мятежа про
явило политическую инерт
ность и колебания, оказав
шись в плену «демократи
ческих» посул эсеров и 
меньшевиков.

Одной из главных форм 
,борьбы с колчаковщиной 
стало партизанское движе
ние, охватившее всю Си
бирь и принявшее особенно 
могучий размах в Алтай
ской, Енисейской и Томской 
губерниях. К осени 1919 го
да в партизанских отрядах 
Сибири насчитывалось до 
150 тысяч бойцов. С бело
гвардейцами и интервента
ми сражались целые парти
занские армии (Е. Мамон- 

. това и И. Громова. А. Крав
ченко и П. Щетинкина, 
И. Третьяка и В. Яковенко 
и др.), сотни средних и 
мелких партизанских трупп 
и отрядов. Партизанское 
движение сыграло огром
ную роль в разгроме кол
чаковщины, в восстановле
нии в Сибири власти Сове
тов.

В героической битве за 
освобождение родного края 
активное участие принима
ли и трудящиеся Томска и 
Томской губернии. Томская 
большевистская организа
ция была одной из самых 
крупных и дееспособных в 
Сибири. Не случайно имен
но в Томске состоялись пер
вая (в август» 1918 года) и 
вторая (в ноябре 1918 года) 
сибирские нелегальные кон
ференции большевиков,
сыгравшие огромную роль 
в консолидации партийных 
сил и выработке стратегии 
и тактики борьбы с контр
революцией.

Не случайным было и то, 
что Томск стал местом пре
бывания Оргбюро ЦК 
РКП (б), созданного для ру
ководства революционным 
движением в Сибири по 
прямому указанию Цен
трального Комитета партии. 
В состав Оргбюро вошли

рабочих городов и горняц
ких районов губернии на за
бастовки, вели весьма ре
зультативно борьбу ,с эсера
ми и меньшевиками за 
профсоюзы, посылали своих 
представителей в деревню, с 
опасностью для жизни шли 
в казармы и развертывали 
там работу среди солдат, 
готовили восстания, орга
низовывали партизанские 
группы и отряды.

Они теряли своих луч
ших товарищей: колчаков
ская контрразведка не без
действовала, и городской 
подпольный комитет дваж
ды проваливался полно
стью. От рук палачей по
гибли К. Ильмер, Я. Бре
дис, И. Григорьев, К. Ва
сильев, Т. Галущенко и 
многие другие руководители 
и члены Томского комитета. 
Но на место погибших при
ходили другие, и борьба 
продолжалась.

Летом 1918 года в Томской 
губернии прошла волна за
бастовок, в том числе таких 
значительных, как Анже- 
ро-Судженскай и Новони
колаевская. Томские желез
нодорожники приняли са
мое активное участие во 
всесибирской забастовке 
железнодорожников (ок
тябрь 1918 года). В октябре 
.вспыхнуло Чумайское вос
стание, охватившее десятки 
сел и деревень Мариинско
го уезда. 1 ноября про
изошло восстание политза
ключенных одной из том
ских тюрем и части солдат 
гарнизона. Осенью же 
1918 года на территории 
Томской губернии начали 
действовать первые парти
занские отряды. Весной 
1919-го их было уже более 
20. Командирами большин
ства отрядов были комму
нисты, активные советские 
работники, недавние крас
ногвардейцы.

В апреле 1919 года нача
лось восстание на террито
рии нынешнего Асиновского 
района. Подготовлено оно 
было посланцем Томского 
комитета И. С. Гончаровым- 
Толкуновым и местными 
подпольщиками. Белогвар
дейские , власти с плохо 
скрытым страхом сообща
ли, что восстание быстро 
распространяется, что
«красными взяты Новокус
ковская, Николаевская,
Митрофановская, Архан
гельская и Вороно-Пашин- 
ская волости», что «во всех 
селах красными избраны 
Советы». Восстание было 
подавлено, но в ходе его 
был создан партизанский 
отряд под командованием 
Гончарова. продолживший

борьбу с контрреволюцией.
В пределах Томской гу

бернии войну с белогвар
дейцами вели отряды И. М. 
Зубова-Буркова, М, X. Пе
ревалова, В. П. Шевелева, 
Г. И. Шувалова и многие 
другие. Как очень точно от
мечалось в  воззвании одно
го из подпольных комите
тов, «чаща народного тер
пения переполнилась всюду: 
и в захолустных деревнях, 
где свирепствуют каратель
ные отряды, и в городах, 
где рабочие душатся с 
неимоверной силой, и в 
войсках, которые заковы
ваются в тиски безумной 
дисциплины и под палкой и 
расстрелом бросаются на 
фронт для убивания своих 
братьев, — всюду напряга
ются усилия к свержению 
власти тиранов».

Воззвание заканчивалось 
знаменательными словами: 
«Приближается час спра
ведливого возмездия... Да 
здравствуют Советы — 
власть трудящихся! Долой 
кровавую власть тирана 
Колчака!».

Да, час окончательного 
краха колчаковщины, час 
возмездия приближался. 
Партизанское движение за
хватывало все новые райо
ны. В городах Сибири боль
шевики готовили новые вос
стания. А с запада шла 
Пятая армия, армия-освобо
дительница!

14 ноября 1919 года со
ветские войска, совершив 
стремительный марш, вор
вались в колчаковскую 
«столицу» — г. Омск. 14 де
кабря был с боем взят Но- 
вониколаевск (Новоси
бирск). Деморализованная 
белая армия в панике уст
ремляется на восток по же
лезной дороге или прямо 
через тайгу. Здесь ее встре
чают партизаны. Именно в 
это время создается из мно
гих отрядов 1-я Томская 
партизанская дивизия под 
командованием В. П. Шеве
лева.

В декабре 1919 года была 
освобождена от белогвар
дейцев вся Западная Си
бирь, в январе 1920-го под 
Красноярском Красная Ар
мия берет в плен остатки 
колчаковской армии. Лишь 
небольшие группы белых 
смогли прорваться на во
сток. Сам «верховный пра
витель» в январе был аре
стован, а 7. февраля по при
говору Иркутского военно- 
революционного комитета 
вместе со своим незадачли
вым премьером Пепеляевым 
расстрелян. Возмездие свер
шилось...

В Сибири восстанавли
вается власть Советов. В 
Томске это историческое со
бытие произошло 17 декаб
ря 1919 года. А  20 декабря в 
город вступили регулярные 
части Красной Армии. «Се
годня, — говорилось в об
ращении Томского ревкома, 
— день торжества, день ли
кования, день долгожданной 
встречи. Сегодня славные 
победоносные ряды револю
ционной армии рабоче-кре
стьянской Республики Сове
тов вступили в Томск. Сего
дня все трудящиеся, все 
угнетенные почувствовали, 
что «черные дни миноенли », 
что «час искупления про
бил»... Приветствуем вас, 
революционные герои, слав
ные борцы за рабоче-кре
стьянскую власть. На ва
ших штыках принесли вы 
свободу сибирским рабочим 
и крестьянам».

М. ПЛОТНИКОВА,
профессор Томского
университета, доктор 

исторических наук.
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Р У С С К О Г О  ЯЗЫКА
БОГОТА. Растущей попу

лярностью пользуется в 
Колумбии изучение русско
го языка. В настоящее вре
мя при колумбийско-совет
ском институте культурного 
обмена действуют более 70 
групп курсов русского язы
ка. В различных городах 
страны на них занимается 
почти тысяча человек.

Состоялся выпуск очеред
ной группы слушателей, ус

пешно завершивших пол
ную программу обучения. 
Выступая на торжествен
ном собрании, посвященном 
этому событию, директор 
института Рафаэль Бакеро 
подчеркнул, что постоянное 
увеличение числа слушате
лей курсов свидетельствует 
о большом интересе колум
бийцев к языку родины ве
ликого Ленина.

Неутешительные
р е з у л ь т а т ы

ЛОНДОН. С неутешитель
ными результатами завер
шает Англия 1979 год. Во
преки всем предвыборным 
посулам консервативное 
правительство оказалось не
способным вывести страну 
из глубокого экономическо
го кризиса. Более того, в 
результате его семимесяч
ной деятельности экономика 
была доведена до состояния, 
которое обозреватели харак
теризуют не иначе, как 
«катастрофическое».

Согласно последним офи
циальным данным, уровень 
инфляции в стране достиг в 
ноябре 17,4 процента. Повы
сились цены на продукты 
питания, электроэнергию, 
уголь, бензин. Дороговизна 
жизни в Англии, расту
щая не по дням, а по часам, 
сейчас самая высокая во 
всем западном мире. В 1980 
году специалисты предска
зывают новый скачок роз
ничных цен и «рекордный» 
уровень инфляции, прибли
жающейся к 20 процентам.

Месяц назад правительст
во сократило государствен
ные расходы на экономиче
ские и социальные нужды

на 3,5 млрд, фунтов стер
лингов. В начале будущего 
года оно планирует урезать 
эти ассигнования еще на 1 
млрд, фунтов стерлингов, 
что явится новым ударом 
по важнейшим отраслям 
британской экономики, и 
без того испытывающей 
остоую нехватку средств.

Правительственные меры 
приведут на практике к 
дальнейшему сокращению 
производства на многих 
предприятиях и обнищанию 
масс, к ухудшению меди
цинского обслуживания и 
замораживанию жилищного 
строительства. Уже сейчас 
видны симптомы роста без
работицы. Государственная 
компания «Бритиш стал 
кориорейшн» объявила о 
планах увольнения 50 тысяч 
рабочих. Потеря рабочих 
мест грозит также трудя
щимся автомобилестрои
тельной, судостроительной и 
других отраслей, служащим 
государственных учрежде
ний. В общей сложности ар
мия безработных в будущем 
году, по мнению местных 
обозревателей, возрастет на 
300 тысяч человек и соста
вит почти два миллиона.

П Р О В А Л  А Н ТИ Н А РО Д Н О Й  
П О Л И Т И К И

БУЭНОС-АЙРЕС. Главарь 
военно-фашистского режи
ма Пиночет сформировал 
новое правительство вместо 
прежнего, ушедшего по его 
требованию в отставку в 
полном составе. Вчера дик
татор привел министров к 
присяге.

В ходе так называемой 
«реорганизации» правитель
ства, проведенной после 
многочасового совещания 
Пиночета с генералами и 
адмиралами, были замене
ны 7 министров и 8 их за
местителей, остальные во
шли в состав нового прави
тельства. Остались на своих 
постах министры иност
ранных дел Эрнан Кубильос 
и внутренних дел Серхио 
Фернандес, которые, как от
мечают обозреватели, поль

зуются «полным доверием 
Пиночета».

Правительственный кри
зис в Чили был вызван 
провалом антинародной по
литики, разногласиями в 
самой хунте, усилением не
довольства в стране, ро
стом рабочего и студенче
ского движения. Путем «ре
организации» главарь хун
ты пытался взвалить всю 
вину на удаленных из пра
вительства министров.

Замена одних министров 
другими отнюдь не означа
ет изменения официальной 
политики режима, заявил 
его главарь на вчерашней 
встрече с журналистами. Он 
подчеркнул, что «старые 
политические партии» бу
дут по-прежнему запреще
ны.

О Ч Е Р Е Д Н А Я  П О П Ы Т К А  
Ш А Н Т А Ж А

ПАРИЖ. Запад предпри
нял очередную попытку 
шантажа нефтедобывающих 
развивающихся государств. 
На проходящем здесь засе
дании рабочей группы ор
ганизации экономического 
сотрудничества и развития 
(ОЭСР) представители 24 
ведущих капиталистиче
ских стран призвали свои 
правительства ограничить 
импорт нефти. Оспаривая 
законное право стран ОПЕК 
пересматривать цены на 
нефть в' условиях продол
жающегося падения курса 
американского доллара, 
эксперты обвинили нефте
добывающие страны в том, 
что их действия повлекли 
за собой спад в западной 
экономике, рост цен, ин
фляции и безработицы.

Как отмечает «Юманите», 
Запад использует энергети
ческий кризис, чтобы 
скрыть свою неспособность 
противостоять заглублению 
социально - экономических 
проблем в йапиталистиче- 
ских странах, оправдать по

литику жесткой экономии 
за счет трудящихся.

Эксперты ОЭСР были вы
нуждены, однако, признать, 
что даже при стабильных 
ценах на энергетическое 
сырье в 1980 году в 24 стра
нах—участницах этой орга
низации ожидается спад 
темпов промышленного раз
вития с 2,5 до 1 процента.

Местные обозреватели 
указывают, что обострение 
кризиса связано с тяжелы
ми недугами экономики 
США, где по прогнозам 
ОЭСР в будущем году ожи
дается сокращение объема 
валового национального 
продукта на 1,4 процента 
при росте цен более чем на 
11 процентов. •

Заседание рабочей груп
пы ОЭСР, проходящее на
кануне предстоящей на бу
дущей неделе конференции 
ОПЕК в Каракасе, по оцен
ке местных обозревателей, 
является попыткой оправ
дать планы Запада, направ
ленные на создание фронта 
против нефтедобывающих 
государств.

Раз ног ла с ия  
по актуальным 
п р о б л е м а м

ВАШИНГТОН. Амери
канская печать неодно
кратно сообщала о разно
гласиях между государ
ственным секретарем 
США С. Вэнсом и по
мощником президента 
США по национальной 
безопасности 3. Бжезин
ским по актуальным ме
ждународным пробле
мам.

Обозреватель Дж. Ан
дерсон в газете «Вашинг
тон пост» вновь возвра
щается к этой теме, со
общая на этот раз о 
разногласиях между
С. Вэнсом и 3. Бжезин
ским в отношении под
хода к так называемой 
проблеме «советско-ку
бинских отношений». 
Дж. Андерсон напомина
ет о разработанной Бже
зинским «трехступенча
той программе действий» 
против СССР и Кубы и 
пишет, что «эту програм
му можно лишь охарак
теризовать как план 
возрождения холодной 
войны». Излагая секрет
ные и негативные по су
ти ответы американских 
послов на требование Ва
шингтона представить 
конкретные рекоменда
ции по антикубинской 
пропаганде, автор отме
чает, что «в них не было 
энтузиазма ». Кампания 
«холодной войны» Бже
зинского вызвала широ
кую оппозицию во внеш
неполитических кругах, 
пишет Дж. Андерсон. По 
словам автора статьи, 
С. Вэнс в частном по
рядке сообщил, что план 
Бжезинского изменит 
15-летний курс амери
канской дипломатии».

В американской печа
ти не раз уже поднимал
ся вопрос о том, что 
Бжезинский пытается 

- навязать администрации 
США такие решения, ко
торые приводят к обо
стрению обстановки в 
том или ином районе ми
ра. И, как показывают 
события, там, где Бже
зинский приложил руку, 
внешняя политика аме
риканской администра
ции лавров не приобре
тает.

Статья Дж. Андерсона 
в газете «Вашингтон 
пост» — еще одно тому 
подтверждение.

Пр о т ив
г е г е мониз ма

НЬЮ -ЙОРК. Чрезвы
чайно своевременное и 
важное решение — так в 
ООН расценивают приня
тую Генеральной Ассам
блеей подавляющим
большинством голосов ре
золюцию '«О недопусти
мости политики гегемо
низма в международных 
отношениях». Этот воп
рос был внесен в повест
ку дня нынешней сессии 
Советским Союзом.

Представитель Кипра 
3. Россидис заявил, что 
гегемонизм в наши дни 
стал «одним из самых 
разрушительных элемен
тов международной по
литики»- По словам де
легата Б а н г л а д е ш  
М. Хуссейна, осуждение 
гегемонизма неотделимо 
от целей создания ста
бильного, мирного и рав
ноправного международ
ного порядка.

Выражая признатель
ность Советскому Союзу, 
взявшему на себя ини
циативу широкого на
ступления на тенденции 
доминирования в между
народных отношениях, 
делегат Берега Слоновой 
Кости А. Тьемеле подчер
кнул, что речь идет о 
ликвидации угроз неза
висимости и суверените
ту прежде всего малых и 
слабых государств.

Мы все еще остаемся 
объектом практики запу
гивания, эксплуатации и 
шантажа, а также пря
мого и косвенного вме
шательства в наши дела, 
сказал представитель 
Мадагаскара Г. Разафин- 
дратуву.

Как показало обсужде
ние этого вопроса, меж
дународное сообщество 
полно решимости отверг
нуть гегемонизм в любой 
форме, в какую бы он ни 
маскировался.

|« Сибирская 
метелица» 
в пути

В В О С К Р Е С Е Н Ь Е  В  
Л Ы Ж Н О М  ГО РО Д К Е  
К И РО В С К О ГО  Р А Й О Н А  
С Т А Р Т О В А Л И  У Ч А С Т 
Н И К И  А Г И Т П Е Р Е Х О Д А  
ПО М А Р Ш Р У Т У  ТО М С К  
—  К О Л П А Ш Е В О , ПО
С В Я Щ Е Н Н О ГО  В Ы Б О 
Р А М  В В Е Р Х О В Н Ы Й  
С О ВЕТ  Р С Ф С Р  И  М Е С Т 
Н Ы Е  С О В Е Т Ы  Н А Р О Д 
Н Ы Х  Д Е П У Т А Т О В .  
П Р О Т Я Ж Е Н  Н О С Т  Ь  
Т Р А С С Ы  —  405 К И Л О 
М Е Т РО В . П РО Й Д Е Н Ы  
П Е Р В Ы Е  С О РО К  К И Л О 
М Е Т РО В .

Тепло встречали коман
ду ' «Сибирская метелица» 
жители села Рыбалова. 
Здесь участники ататпере- 
хода остановились на свой 
первый отдых. Километры, 
оставшиеся позади, были 
нелегкими, тем более в этот 
день с утра ударил крепкий 
морозец. Но все чувствовали 
себя бодро, у всех было от
личное настроение. Девять 
человек из команды стали в 
этот день гостями рыба- 
ловских школьников. Они 
выступили перед ребятами с 
беседами о ноябрьском Пле
нуме ЦК КПСС, о предстоя
щей Московской Олимпиаде, 
о развитии массового лыж
ного спорта в области. На 
память о своем переходе 
лыжники оставили вымпе
лы.

В этот день в команде 
была выбрана редколлегия, 
которая и выпустила пер
вый номер стенгазеты.

Следующая остановка 
«Сибирской метелицы» — в 
Шегарке.

Израильские «командосы» в США
НЬЮ-ЙОРК. Помимо 

массированной военной, по
литической, экономической 
и финансовой поддержки 
Вашингтоном израильских 
агрессоров, Соединенные 
Штаты активно помогают 
Тель-Авиву в подготовке 
так называемых «сил безо
пасности», используемых

Израилем для подавления 
любых выступлений народа 
в своей стране и на оккупи
руемых арабских террито
риях.

Как сообщает агентство 
АП из американского горо
да Мидлтаун (штат Нью- 
Джерси), в его окрестностях 
на закрытом военном поли

гоне в настоящее время 
проходят подготовку изра
ильские «командосы», зани
мающиеся отработкой «ди
версионной тактики с ис
пользованием пулеметов, 
автоматов и другого огне
стрельного оружия». - Агент
ство пишет, что власти шта
та категорически отказа
лись назвать представите
лям печати их число и име
на, “ "

С п р
г-у- *<*т шшттт^.

ХОТЯ ПОЛУЧИЛОСЬ 
И НЕ ВСЕ...

Первые два матча традици
онного  м еж дународ ного  т у р 
нира на пр из  «И звестий», про
ходивш ие в Л у ж н и ка х  в вос
кресенье, не принесли неож и
данностей: вначале хокн еи сты  
Ч ехословакии  разгром или  ка 
н ад скую  сборную , которая в 
этот день показалась самой 
заурядной ком андой, — 10:1,
(5:1, 1:0, 4:0), а затем хозяева 
тур н и р а  без усилий  взяли два 
очка  в состязании со шведами 
-  5:1 (0:1, 3:0, 2:0).

В матче наш и х хо кке и сто в  с 
«Тре кр у н у р »  счет в середине 
первого периода о ткры л  Лунд- 
стрем . О днако во второй и 
третьей д ва д ц ати м и н утках  
чем пионы  мира полностью  
владели инициативой . Балде- 
рис, Ж л укто в . М ихайлов, 
М альцев и А. Голиков забро
сили пять безответны х шайб.

Первый период все звенья 
наш ей сборной провели в «ре
жим е» пятидесяти секунд , и 
хокн еи сты  пр икаты вал и  на 
ска м е й ку  без пр и зн а ко в  ка 
кой-либо усталости. После пе

рерыва В. Тихонов чащ е по
глядывал на свой секундом ер, 
и «пятерки» и грали  по 3 0 —35 
секун д  — отдача в .каждом 
выходе на ледовую  арену ста
ла значительно полнее.

НАЧАЛИ С ПОБЕДЫ
НЬЮ -ЙОРК. С победы нача

ди турне за океаном  х о к ке и с 
ты  второй сборной СССР, ко 
торы м предстоит вы ступи ть  в
предолим пийском  тур н и р е  в 
Лейк-П лэсиде и в ряде встреч 
с проф ессиональны ми нлуба- 
ми. В городе Ричмонде (ш тат 
В ирдж иния) они со счетом 
10:4 взяли верх над ком андой 
«Ричмонд райфле» из В ссточ- 
ной хо кке й н о й  лиги . Две ш а й 
бы забросил в ворота сопер
ника  И горь К апусти н  (« К р ы 
лья Советов»).

УСПЕХ
СПАРТАКОВЦЕВ

РАБАТ. Ф утболисты  м о сков 
ско го  «С партака» в Касаблан- 
не в товарищ еском  матче по
бедили со счетом 3:1 (1:0) сбор
ную  проф сою зов М аронко . Два 
мяча провел Ярцев и один — 
Н иконов.

НА ТУРНИРЕ 
ФУТБОЛИСТОВ

ХАНОЙ. Первый матч - на 
меж дународном  тур н и р е  ф ут 
болистов д р уж е стве н н ы х  ар
мий, проходящ ем  во Вьетнаме 
и посвящ енном 35-й годовщ ине 
В ьетнам ской  народной армии, 
провели советские спортсм ены
— и гр о ки  С КА (Львов). На цен
тральном  ханой ском  стадионе 
«Х ангдэй» в пр и сутстви и  бо
лее 30 ты сяч  зрителей они 
вы играл и  у  первой сборной 
ВНА — 2:1 (1:0).

ИГРАЮТ
ШАХМАТИСТКИ

ТБИЛИСИ. Я сность в поло
ж ен и е  уч а стн и ц  после первой 
половины  состязания внесло 
д оигры вание  о тл ож ен н ы х пар
тий , которое  состоялось 16 де
кабря.

После первой половины  со
стязаний  лидирует чем пионка  
м ира Майя Чибурданидзе, на
бравш ая 7,5 очка  из 9 возм ож 
ны х. А лександрия имеет б о ч 
ко в  и одну н еоко нчен н ую  пар
тию . По 5,5 о ч ка  набрали Ле
витина и Зайцева, по 5 о чков
— М иногина  и Семенова.

<З А П О Р О Ж Е Ц * 
М Е Н Я Е Т  О Б Л И К

ЗАПОРОЖЬЕ. (Корр.
ТАСС А. Головин). Даже 
бывалые автомобилисты не 
сразу узнают в машине, со
шедшей с конвейера автоза
вода «Коммунар», знакомого 
всем «Запорожца». На 
предприятии начат се
рийный выпуск новой ми
кролитражки модели
«ЗАЗ-968М».

Внешне она весьма суще
ственно отличается от пре
дыдущих моделей. На зад
них крыльях, например, ис
чезли выступающие возду
хозаборники: их роль вы
полняют жалюзи. Расширен 
моторный отсек. Улучшена 
отделка салона.

Новый «Запорожец» по
ставлен на конвейер, но за
водские специалисты про
должают совершенствовать 
конструкцию микролитраж
ки. Мощность двигателей 
намечено довести до 45 ло
шадиных сил.

В лаборатории гелиобиоло
ги и  И нститута  солнечной 
энер ги и  АН Т ур км е н ско й  ССР 
закон чил и сь  производствен
ные испы тания  уста н о в ки  для 
вы ращ ивания хлореллы — ,

м и кр о с ко п и ч е с ки х  водорослей 
с богаты м  содержанием  бел
ка . Эта работа имеет больш ое 
пр акти ческое  значение для 
развития корм овой  базы ж и 
вотноводства республ и ки .

НА СНИМКЕ: сотр уд н и ки
лаборатории гелиобиологии 
проверяю т работу уста н о вки  
для вы ращ ивания хлореллы .

Фото К. Мурадова.
(Фотохроника ТАСС).

Т и р а ж

« С п о р т л о т о »
Результаты 50-го тиража 

«Спортлото», состоявшегося 
15 декабря.

«6 из 49». 1-й розыгрыш:
4, 8, 14, 25, 30 32, льготный
шар — 3.

2-й розыгрыш: 3, 11, 16, 19, 
25, 36, льготный шар — 44. 

«5 из 36». 1-й розыгрыш:
5, 23, 25, 28, 32,

2-й розыгрыш: 7, 18, 27, 28, 
29.

(ТАСС).

ЗЛОУПОТРЕБЛЕНИЯ ПРЕСЕЧЕНЫ
Попытку внедрить на 

льнозаводе в поселке Мона- 
стыргцина запрещенный 
способ получения дополни
тельной прибыли пресекли 
народные контролеры.

Используя благоприятный 
период массовой сдачи 
льнопродукции, переработ
чики начали искусственно 
создавать очереди у ворот 
предприятия. Они полага
ли, что, теряя впустую мно
го рабочего времени, пред
ставители совхозов и кол
хозов не обратят внимания

на заниженные работника
ми завода качества прини
маемого сырья.

Но манипуляторы про
считались.

О нарушениях был изве
щен районный комитет 
народного контроля. Квали
фицированная комиссия 
выявила одиннадцать слу
чаев занижения качества 
льносоломы и тресты, уста
новила, что хозяйствам бы- 
л о недоплачено почти 3.400 
рублей. Кроме того, выяс

нено, что сырье на пред
приятии складируется с на
рушением технологических 
требований.

За систематическое зани
жение качества льнооро- 
дукции народный контроль 

произвел денежный начет 
на -контрольного мастера 
А. Покяадову, а директору 
завода С. Лопатченкову 
объявлен выговор.

Ю. СИДОРОВ, 
корр. ТАСС. 

Монастырщина, 
Смоленская область.,

ВТОРНИК, 18 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А

ТОМСК
9.00. Цв. Новости. 9.10. 

«Сельская новь». 9.30. «Трибу
на пропагандиста».

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Твор

чество юных». 11.35. «Ткачи
хи». Художественный теле
фильм. («Таджикфильм» по за
казу Гостелерадио, 1973 г.). 
12.40. Программа документаль
ных фильмов.

С 13.25 до 17.15 — перерыв.
17.15. «Телестадион». 17.45. 

«Наставник». Тележурнал.
ТОМСК

18.15. Цв. Новости. 18.25. 
«Разрешите побеспокоить». Са
тирический журнал. Выпуск 
15-й.

МОСКВА
18.45. Встреча юнкоров теле

студии «Орленок» с Героем 
Социалистического Труда, зас
луженной учительницей шко
лы РСФСР Л. Г. Сенченковой.

ТОМСК
19.30.. «Телевизионный агит

пункт». 1. Предвыборная хро
ника. 2. «Сегодня — депутат
ский прием». «Развитие сель
скохозяйственного производ
ства области». Ведет прием 
заместитель председателя обл
исполкома депутат И. И. Ти
тов.

МОСКВА
20.00. «Сегодня в мире».

20.15. Премьера документаль
ного фильма «Кто сеет ве
тер...» 21.05. «Впервые на эк
ране ЦТ». Многосерийный ху
дожественный фильм «Вкус 
хлеба». Фильм 1-й. «Хлеб наш 
насущный». («Мосфильм» . и 
«Казахфильм», 1979 г.). 22.30.
«Время». 23.00. Международ
ный турнир по хоккею на 
приз газеты «Известия». Сбор
ная СССР — сборная Фин
ляндии. В перерыве — «Сего
дня в мире».

ВТОРАЯ ПРО ГРАМ М А
ТОМСК

19.30. «Студия «Юность». 
«Портрет ровесника». 19.45. 
Документальный фильм «Че
тырнадцать камней для Нел- 
туна».

МОСКВА
20.00. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.15. Цв. Новости. 20.25. 

«Концерт мастеров искусств 
Украины». Телефильм-концерт.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

т

18 декабря. «Тринадцаты й 
председатель» — 19-30.

18 декабря. Фестиваль ки
нолент Госфильмофонда СССР. 
«Андрей Рублев» (две серии) 
— 19.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«В кус  хлеба» (3-я и 4-я се

рии) — 9, 16. 18-40. «Черны й 
бизнес» — 12, 14. 21-10. 

имени М. ГОРЬКОГО 
«Молодая ж ена»  — 9, 10-50,

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20.
21-50, «Король д ж ун гл ей »  (две 
серии) — 8-30, 11, 13-30, 16,
18-30, 21. Зал ки н о х р о н и ки . 
«Я щ енко», «С частливые бере
га «Олимпии», « К ун а ш и р  — 
остров вулканов» , «Владимир 
Ш нейдеров» — 9. 10-15. 11-30, 
12-45, 14, 15-15. 16-30, 17-45. 

«ОКТЯБРЬ»
«По то н ко м у  льду» (две се

рии) — 9. 12, 15, 18, 21. «Моло
дая жена» — 8-40. 12-10. 14.
16. 17-50. 19-40. 21-30. М ульт- 
сб о р н и к «Гран при» — 10-30.

«ПИОНЕР»
Мультфильм «Больш ое путе 

ш ествие Болена и Лелека» —
9. 10-30, 12, 13-30, 15-20, 17.
Клуб  любителей ки н о  — 15.
«Пена» — 18-40, 20-40.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Немая папка» — 9. 10-40,

12-20. 14-10, 16 17-40, 19-20, 21. 
«Лю бовь моя, печаль моя» — 
9. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20. М ул ьтсб орни к № 55 —
10-50.

«СИБИРЯК»
«Тревога в Дельте» — 9-20. 

«Король д ж ун гл ей »  (две серии) 
— 11. 13-30. 16. 18-30. 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«А ты -баты , ш ли солдаты...» —

17. 19. 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«У богатой го спож и »  — 17,

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
М ул ьтсб орн и к № 64 — 11. 

«По улицам  ком од  водили» — 
14-20, 16-10, 18. 19-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Д ачны й д ом ик для одной 
семьи» — 17-10, 19, 21.

Театр юного зрителя ку
пит у населения1’ и организа
ций: книги по театрально
му делу (старые и новые), 
книги по истории костюма 
всех эпох, книги по истории 
мебели всех эпох, старин
ные журналы мод, предме
ты быта, мебель и одежду.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пер. Нахановича, 
4, в ТЮЗ.

Томский инженерно- ■
строительный и н с т и т у т  
объявляет конкурс на заме
щение вакантных должно
стей: заведующих кафедра
ми: экономики и организа
ции строительства, архи
тектурного проектирования; 
доцентов кафедр: строи
тельных конструкций, эко
номики и организации 
строительства, водоснабже
ния и водоотведения; стар
ших преподавателей ка
федр: технологии строи
тельного производства,
строительных конструкций, 
охраны труда и окружаю
щей среды; преподавателя 
английского языка.

Документы направлять по 
адресу; г. Томск, пл. Соля
ная, 2.

ТОМСКОЕ БЮРО ПУТЕ
ШЕСТВИЙ И ЭКСКУРСИЙ
приглашает совершить
авиапутешествие по марш
рутам;

Черноморское побережье 
Кавказа (Дивноморское — 
Теберда) — с 12 по 31 янва
ря;

Ленинград (турбаза «Ре
пино») — с 27 января по 5 
февраля;

Волгоград — с 28 января 
по 1 февраля;

Киев — с 30 января по 3 
февраля;

Пярну—Рига—Таллин — 
с 31 января по 4 февраля.

Справки по адресу; гор. 
Томск, ул. Герцена, 10, тел. 
3-14-21.

ТОМСКИЙ ОРДЕНА ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ 
И ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ ПОЛИ
ТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ имени С. М. КИРОВА 
объявляет прием студентов на заочный геологоразведоч
ный факультет на 1980/81 учебный год по специально
стям: геологическая съемка, поиски и разведка место
рождений полезных ископаемых; геология и разведка 
нефтяных и газовых месторождений; геофизические ме
тоды поисков и разведки месторождений полезных ис
копаемых; гидрогеология и инженерная геология; тех
нология и техника разведки месторождений полезных 
ископаемых. На специальность .«геофизические методы 
поисков и разведки месторождений полезных ископае
мых» принимаются лица, имеющие законченное среднее 
специальное образование или работающие по избранной 
в вузе специальности. 1

Вступительные экзамены будут проводиться с 4 янва
ря по физике (устно), математике (письменно и устно), 
русскому языку и литературе (сочинение).

Документы направлять по адресу; 634004, Томск,
пр. Ленина, 30, ТПИ, приемная комиссия заочного фа
культета.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на Томский 
епецучасток монтажных и 
пуско-наладочных работ при 
облсельхозтехнике для при
обретения специальностей в 
курсовом учебном комбина
те: газозлектросварщика,
автокрановщика, электро- 
монтажника-наладчика с 
выплатой стипендии 70 
рублей в месяц.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17; 
К. Маркса, 7; Северный го
родок, 9.

В связи с реконструкцией и расширением комбикор
мового завода городское бюро по трудоустройству и ин
формации населения проводит набор рабочих следующих 
специальностей: грузчики для завалки сырья, дробиль- 
щицы, еепараторщицы, магнитчицы, транспортерщицы, 
силосники, слесари по ремонту оборудования, электри
ки, сантехники, слесари КИПиА, машинисты котельной, 
лаборанты. При заводе имеются столовая, стол заказов, 
организуется общество садоводов-мичуринцев. В течение 
трех лет можно, приобрести автомашину. Организуется 
кооператив по строительству индивидуальных гаражей. 
Для рабочих, занятых производством комбикормов, орга
низовано одноразовое бесплатное питание. Доставка на 
работу и с работы — служебным автобусом.

Обращаться: г. Томск, ул. Мичурина, 16, или пр. Ки
рова, 17; ул. К. Маркса, 7; Северный городок, 9.

Томский обком ВЛКСМ, 
коллектив редакции газе
ты «Молодой ленинец» вы
ражают глубокое соболез
нование. редактору газеты 
«Молодой ленинец» Бороди
чу В. А. по поводу смерти 
его матери

БОРОДИЧ 
А нны  Семеновны.

Администрация, пар
тийная и профсоюзная ор
ганизации института НИИ 
электромеханики и опыт
ного завода выражают 
глубокбе соболезнование 
родным и близким в связи 
с кончиной члена КПСС с 
1944 года, ветерана Вели
кой Отечественной войны, 
ветерана труда

СМОНОТИНА 
Василия М ихайловича.

Городское бюро по трудоустройству совместно с 
ПМК-603 треста Связьстрой-6 и ГПТУ № 6 ОБЪЯВЛЯ
ЮТ ПРИЕМ на курсы по специальности монтажник 
связи—спайщик сроком на 3 месяца со стипендией 75 
рублей.

На курсы принимаются мужчины не моложе 18 лет 'с 
образованием 8—10 классов. Одиноким предоставляется 
общежитие. После окончания курсов направляются на 
работу по Томской области при ПМК-603 (командировки).

Начало занятий — 1 января.
В ПМК-603 требуются на постоянную работу: монтаж

ники связи, автокрановщики, автослесарь, кочегары, 
сторож, техник в отдел главного механика, стропальщи
ки. Одинокие. обеспечиваются общежитием.

Обращаться: г. Томск , ул. Красноармейская, 85, или 
пр. Кирова, 17; ул. К. Маркса, 7; Северный городок, 9, — 
в бюро по трудоустройству и его филиалы.

Дирекция, партийный 
комитет, заводской коми
тет- профсоюза ГПЗ-5 выра
жают глубокое соболезно
вание начальнику отдела 
материально - технического 
снабжения Н. А. Кускову по 
поводу смерти его отца 

КУСКОВА
А лександра Алексеевича.

Областной комитет на
родного контроля выража
ет глубокое соболезнование 
председателю Колпашев- 
ского городского комитета 
народного контроля А. Л. 
Чагину по поводу смерти 
его отца

ЧАГИ Н А
Л еонтия Егоровича.
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